

SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

HORCAS CAUDINAS

La Censura nos acogota de un modo extraordinario, brutal. Por lo que ella representa como instrumento negativo de la expresión del pensamiento, es ya en principio algo repulsivo que choca violentamente contra la conciencia y la sensibilidad de los hombres libres; pero cuando, como ahora, se ejerce la censura del pensamiento de forma sistemática, con refinamiento, con afán de destruir todas las expresiones que se aproximan a la verdad de las cosas y a la justicia que anhela con exaltado fervor el pueblo, este sistema de mutilación del pensamiento ajeno, es intolerable, hace saltar de rabia, es algo de peores efectos que la mordedura de un reptil venenoso.

¿Por qué no decir que ahora, que se tremola la bandera en que se inscriben a diario las lemas: "Normalidad constitucional" y "Pacificación de los espíritus", la censura de las galeradas se ejerce con mayor saña, si cabe, que en los "mejores" tiempos de la Dictadura irresponsabilista? ¿Por qué no decir, también, que los actuales gobernantes, por no desmerecer de sus antecesores, se ceban con las publicaciones modestas con el mismo desenfado y con igual brutalidad que los avezados a gobernar tribus de castrados? ¿Y por qué no pregonar que estamos asombrados de la pasividad con que la Prensa ha venido tolerando el modo paraisimonioso y abusivo en que la censura viene ejerciendo sus funciones en cuanto a los periódicos?

En pocos días hemos aprendido muchas cosas, hemos tenido ocasión de conocerlas, y si unas nos llevan al asombro, las otras nos maravillan. A menudo llegamos a la conclusión de que el periodista es una esfinge, un ente de sensibilidad lenta, muy apagada, incapaz de saltar y de morder a los que muerden y pisotean sus creaciones espirituales; y si es cierto que en el periodismo, como en todo, hay excepciones, que nosotros somos los primeros en honrarlas como tales, es la mansedumbre de la generalidad lo que nos ha hundido en este régimen de silencio en que Doña Mordaza es reina y diosa.

La tolerancia de la Prensa es la responsable de lo que actualmente ocurre con SOLIDARIDAD OBRERA. SOLIDARIDAD OBRERA es víctima hoy de esa tolerancia. Ella ha salido a la calle poco menos que por milagro, y si no por esto, porque los milagros, pequeños o grandes, ya no son cosa de nuestro tiempo, ha salido porque debía salir y hemos querido que saliera.

Basta que se vea lo contenido de los números aparecidos y se constata en seguida la injusticia cometida por el censor al tacharnos la casi totalidad de ese contenido. Nada hay en él que justifique la medida, y ya en previsión del trato que de la Censura habíamos de merecer, pusimos interés en huir de la estridencia y de las subjetividades. Pero es evidente que la Censura hace acostumbrado a la tolerancia y a la mansedumbre de la Prensa, que pasa por muchas humillaciones incomprensibles, y se trata, si no por parte del propio censor, por parte de quien sea, de someter SOLIDARIDAD OBRERA a iguales o, sin duda alguna, a peores humillaciones.

De que SOLIDARIDAD OBRERA viene recibiendo un trato especial lesivo a sus intereses y a su propia existencia, lo dice el hecho de que el censor manifestara que muy poco o nada iba a tachar de las galeradas del primer número, en tanto que la intervención del señor Arcárraga y de otro señor militar, ambos irresponsables en cuanto se refiere a las funciones del censor, hizo que las cosas cambiaran de tal forma, que el estado en que quedaron las galeradas hacía absolutamente imposible la salida del diario. Y SOLIDARIDAD OBRERA tenía que salir y salió.

Porque no basta que la Censura se oponga a que SOLIDARIDAD OBRERA hable de los conflictos en pie, cuando estos conflictos existen. Sólo pueden oponerse a que esto se haga el que está interesado en favorecer los intereses de la burguesía. No basta tampoco que la Censura tache una convocatoria, una simple convocatoria, para que ella no sea publicada, puesto que esa convocatoria lo es de una asamblea autorizada por el gobernador civil, después de solicitado el correspondiente permiso por un organismo legalmente constituido.

¿Qué hay de pecaminoso en la convocatoria a una Conferencia Nacional, lanzada al público por el Comité de la C. N. T.? Quien haya leído esa convocatoria habrá visto que nada hay en ella que se oponga a su publicación, sobre todo cuando esa misma convocatoria ha sido autorizada por los congresos de otras localidades. El original que ha servido para que SOLIDARIDAD OBRERA la diera, precisamente ha sido el recorte de otro periódico, que dió la convocatoria con anterioridad a nuestra reaparición.

Este solo detalle explica el trato que nos da la Censura en Barcelona, y es cosa de que SOLIDARIDAD OBRERA le pregunte al general Despujol si es que el órgano de los trabajadores puede o no existir. Si conviene a los intereses de la empresa Fomento de Obras y Construcciones y a los de la burguesía que SOLIDARIDAD OBRERA no aparezca, y si hay alguien interesado en favorecer los intereses de los enemigos de los trabajadores, será mejor que de un plumazo se decreta la suspensión del diario de los obreros.

Así sabremos a qué atenernos y conoceremos las intenciones de todos. Por su parte, SOLIDARIDAD OBRERA no está dispuesta a pasar por las horcas caudinas de una Censura que se produce en forma sistemática, con refinamiento, con afán de destruir todas las expresiones que se aproximan a la verdad de las cosas y a la justicia que con fervor exaltado anhela el pueblo.

SOLIDARIDAD OBRERA quiere ser tratada con justicia o morir dignamente, de cara a todos los enemigos.

APUNTES

Si quisiéramos recoger las tonterías y contradicciones gigantescas con que se adorna la prensa monárquica, nos veríamos obligados a publicar diez y seis páginas.

Ayer, por ejemplo, leíamos un artículo de Maurín en un número atrevido de "La Batalla", en el que se afirma con solemnidad, entre doctoral y filosófico: "En los momentos de retirada no hay que proceder a la ofensiva".

Maurín, además de ser un pensador profundo, es un estratega admirable.

¿EN QUE QUEDAMOS?

"El anarco sindicalismo—dice un tal J. F. Genís—ha representado en los comienzos del movimiento obrero español su papel. Lógicamente, los movimientos obreros primitivos han de encuadrarse en una ideología anarco sindicalismo".

De donde resulta que Marx, tal como nosotros afirmamos, estuvo siempre en desacuerdo con la lógica y los marxistas de nuestros días siguen su ejemplo.

Por ahí circulan compendios de marxismo puro que se venden a diez céntimos.

Se los recomendamos al señor J. F. Genís y a sus congéneres.

GUSTAVO



Leguía. Inculco y soberbia, sojuzga a sus vasallos con furia salvaje. Era un sátrapa repugnante

El espíritu revolucionario de los republicanos se esfuma ante la perspectiva del acta

Un hecho sintomático y por demás absurdo nos pone al descubierto las intenciones y propósitos de los llamados elementos políticos de izquierda.

El domingo pasado se celebraron en algunas capitales, mítines de propaganda electoral. En ellos se puso de relieve la necesidad de acudir a las urnas y de prepararse para que la próxima lucha electoral sea la manifestación sincera de la opinión política del país.

Estamos acostumbrados a ver la preparación de esos pasteles, y fuera de los comentarios que el caso requiere, nada tendríamos que objetar, si no se diera el caso paradójico, muy natural en política, de negar con los hechos lo que se pretende afirmar con las palabras.

Recordamos, como puede recordar todo el mundo, los equilibrios y combinaciones de los republicanos y socialistas, sobre todo estos últimos, pretendiendo dar la sensación de su vigor y empuje revolucionarios, adaptándose, sin embargo, en todos los casos y hechos a las más cómodas posiciones que el régimen les ofreciera.

Pero lo que ya no tiene preceden-

POSTAL POLITICA

El verano toca a su fin y ante el Gobierno Berenguer va tomando mayores proporciones la gran dificultad planteada en la primavera: la falta de hombres civiles que se presten a ayudar a liquidar la Dictadura. Es muy significativo que los guerrilleros que la combatieron durante los seis años rehuyan los contactos con esta segunda Dictadura "liquidadora", a pesar de todas sus promesas. "Exigiremos y depuraremos responsabilidades; no quedará impune el más pequeño desafuero." Pero los guerrilleros—Cambó, Sánchez Guerra, Alba—oyen esas protestas de legalidad y de arrepentimiento como un reclamo de caza, peligroso y engañoso. Un reclamo en el que sólo cree Berenguer, aun después de haber sido su víctima. Los guerrilleros de los seis años, los únicos que podrían hacer de la frialdad política de la clase media una masa propicia para la restauración de la legalidad, se repliegan llenos de recelo e incertidumbre. ¿Qué puede traer el mañana? El porvenir es incierto. Nuestra posición actual nos pone a salvo de toda contingencia y al lado de toda posibilidad. Saber esperar es en política una gran sabiduría.

Los otros, los que durante la Dictadura se mantuvieron en un silencio equívoco y estarían dispuestos a cerrar este paréntesis de Berenguer no interesan al régimen por ahora. Son buenos para formar en diciembre el cuadro electoral y reconstruir la cadena de intereses, rota súbitamente en 1923. De ningún modo como li-

quidadores de una dictadura contra la cual no demostraron públicamente la menor inquina. El Melquíades Alvarez de la noche de San Juan—fuegos de verbena—, cuyo oportunismo quedó patente en su memorable discurso, carece de talla como enemigo capaz de satisfacer los resentimientos de la burguesía liberal. Es poco enemigo. En cuanto a Romanones, García Prieto, Bugallal, demasiado se advierte que no creen en las responsabilidades y que sólo se preocupan de "volver a empezar", dejando al destino histórico la liquidación moral de la Dictadura. Para la otra, para la material, hay jueces diligentes y sumarios robados.

La situación vuelve a acusar sus perfiles más críticos. Asfixiado el régimen de fuerza de Primo de Rivera bajo el peso de sus propias armas, la Dictadura ha desaparecido sin que aparezca por ningún lado la "conciencia cívica", encarrilada hacia el constitucionalismo, ni siquiera con la promesa de unas responsabilidades en las que sólo cree Berenguer, y cuyo reiterado ofrecimiento acusa ante los partidos políticos una debilidad y un decaimiento cada día mayores. Consecuencia de esta debilidad desorientada del mando es la falta de fe y de disciplina en muchas instituciones y organizaciones que fueron antes incondicionales del régimen. Esto crea una inquietud bien visible en los centros monárquicos de Madrid. La gran dificultad va a ser casi insuperable este otoño.

SENDER

tes, lo que supone una burla, un engaño, un timo descarado a la opinión del país, es que se reúnan en San Sebastián hace quince días los representantes de todas las fracciones del republicanismo español y acuerden llevar adelante una decidida actuación para cortar de firme las combinaciones reaccionarias y caciquiles del viejo régimen, dejando en el plano de no discutir sobre las anunciadas elecciones y convocando para fecha próxima otra reunión en una capital de Francia, y a continuación, mientras el país espera el desenlace de esos propósitos, los republicanos de por ahí y los socialistas, ¡no faltaba más!, se entregan con una actividad y entusiasmo jamás sospechados a la caza de votos contra la bondadosa y revolucionaria intención de proclamar la república.

A pesar de todo, no nos sorprende. La actitud equívoca de los republicanos que no han sido nunca lo suficiente audaces para aprovechar las oportunidades que las circunstancias les han deparado después de

la caída de Primo de Rivera, y por otra parte la falta de sinceridad no podían sus oportunos oportunismos sitios, nos han dado la convicción de que no les interesaba otra cosa que unas cuantas actas de diputados.

No; a los republicanos de España no les interesa la república. Saben que las elecciones futuras serán un amañeo, que por revestir formas nuevas será peor que los de antaño; es más: ni tan siquiera tienen la probabilidad de que se celebren las elecciones, y, sin embargo, se disponen para hacer buena la charlotada que prepara el Gobierno.

Todo esto nos interesaría muy poco, aparte del interés que para nosotros tienen todos los problemas que afectan a la vida general del país, si el nombre de nuestra organización no fuese tan traído y llevado, haciéndola objeto de públicas invitaciones con la intención de dar un cariz revolucionario a sus manifestados proyectos y con la segunda intención quizá de envolver el prestigio de la C. N. T. en la colada electoral.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

En San Sebastián es herido un huelguista

En La Coruña se restableció el orden tan pronto hubieron marchado

los perturbadores.—Periodista multado

Madrid, 2.—Hoy visitaron al ministro de la Gobernación, el general Bermúdez de Castro y el doctor Oliver. Este presidía una comisión del Sindicato de Médicos de Cataluña.

Después recibió el general Marzo a los periodistas, a quienes manifestó que en San Sebastián, con motivo de la huelga que tienen planteada los pescadores, los huelguistas pretendieron oponerse a la circulación de los camiones que conducían el pescado, que van protegidos por la fuerza pública.

En las inmediaciones de la estación, dos grupos apedrearon a los guardias, viéndose estos obligados a disparar. Resultó un paisano levemente herido en la región glútea. El orden—siguió diciendo el mi-

nistro—quedó restablecido, sin que se produjeran nuevos incidentes.

En el resto de España la tranquilidad es completa—añadió.

Un periodista le preguntó si en Coruña existía también tranquilidad, y el general Marzo contestó:

—Desde la salida de los propagandistas de la Unión Monárquica Nacional el orden ha quedado restablecido en absoluto.

—¿Sabe usted—le interrogó otro reportero—si el partido de Unión Monárquica continuará su propaganda?

—Creo que sí—respondió—, pues hace unos días estuvo a verme una comisión de dicho partido, que solicitó autorización para un acto en Madrid, que piensan celebrar muy su breve

Un periodista le preguntó si se conocía el nombre del periodista que abultó los sucesos de Coruña.

El general Marzo respondió: —Se llama Julio Carvallo Romero, y según aparece en una tarjeta, se titula redactor de "La Nación", de Buenos Aires. Se le ha impuesto una multa de quinientas pesetas, y el gobernador civil ha acordado enviar al fiscal el texto de los despachos que intentó cursar.

Es muy doloroso—terminó diciendo el ministro— que se tomen estas medidas, pero el Gobierno no tiene más remedio que adoptarlas y estar atento para impedir que se divulguen inexactitudes que puedan perjudicar el prestigio de la nación.

INFORMACION SINDICAL

Para el Delegado Regio del Trabajo

No somos nosotros, los obreros organizados a base de acción directa, los que tenemos necesidad de esforzarnos en propagar la ineficacia de las muchas disposiciones oficiales referente al trabajo, son los mismo organismos, como el que usted dirige, señor Martínez Domingo, los que nos obligan a alejarnos cada vez más de ellos, por los obstáculos que se nos ponen.

Continuamente estamos enterándonos por las notas lanzadas a la publicidad del Ministro del Trabajo y de la Delegación del mismo en Cataluña, de las normas que oficialmente se creen necesarias para evitar en lo posible las luchas enconadas entre capital y trabajo, y en esas notas que se publican y que deben reflejar exactamente el criterio del Ministro del Trabajo, no encontramos que se aconseje, y menos que se establezca como norma, el no atender las consultas que haga una agrupación obrera para defender los intereses de sus componentes.

Es necesario recordarle a V. S. Martínez Domingo que, al normalizarse nuevamente el Sindicato de Obreros Barberos, se suceden algunos casos en el funcionamiento de la Bolsa del Trabajo, regida por el Comité Paritario del ramo, que nosotros entendemos no pueden ser amparados por ninguna ley, y para informarnos debidamente, una representación de este sindicato acudió al Presidente del Comité Paritario de nuestra profesión pidiendo una explicación del funcionamiento de la indicada Bolsa del Trabajo, y de ser posible, una

copia de su reglamento y acuerdos o bases fundamentales de la misma.

Seríamos injustos al no reconocer en el Presidente de dicho Comité las pruebas de atención y promesas en todo cuanto nos fuera preciso informarnos durante la visita hecha por nosotros, pero también es justo, que digamos que don Pío López, presidente del Comité Paritario de Barberos, no ha cumplido las facilidades que nos prometió.

También a usted, señor Martínez Domingo, se le visitó el día 11 del pasado julio con el mismo objeto, y posteriormente le remitimos una comunicación exponiendo nuestra extrañeza por no haber sido llamados para recoger los datos que usted nos prometió. Ni datos ni respuesta a nuestra comunicación tenemos.

De usted, señor Martínez Domingo, no esperábamos esto.

Consideramos necesario manifestar que no hemos pedido a usted ningún favor y si sólo una información, si era posible, y si en las orientaciones y disposiciones que públicamente se dictan, llegamos a saber que no se atiende ni las informaciones ni si se contestan oficios avalados por el sello de un sindicato legalmente constituido como el nuestro, nos habríamos abstenido de dirigirnos a un organismo creyendo por el Estado con el fin de resolver las múltiples cuestiones que se plantean entre Capital y Trabajo.

Por hoy no queremos ser más extensos.—La Junta.

SAN FELIU DE CODINAS Sindicato del Carbón Mineral del Puerto de Barcelona

El extremo bochornoso a que han llegado sus dirigentes

Hace unos tres meses que celebramos los trabajadores de este

ramo una asamblea para determinar las normas a seguir de esta colectividad, y cuán grande sería nuestra sorpresa al ver que todos los trabajadores se manifestaron en el sentido de ingresar inmediatamente en la C. N. T. y abandonar los organismos de arbitraje; pero los dirigentes, lejos de acatar la decisión de esta mayoría; lejos de llevar a la práctica la voluntad de los trabajadores, echaron al olvido lo que en principio debió ser sagrado; esto, a nuestro juicio, les denigra y envilece a los ojos de los trabajadores. Pero ellos —y digo ellos porque son muchos— no sólo hacen caso omiso de los acuerdos de esta colectividad, sino que llegan hasta a denunciar a la Policía a los que tenemos la gallardía de defender los principios de la C. N. T., y para muestra un botón.

El jueves día 28 del pasado mes, tuvieron unos compañeros necesidad de distribuir unos manifiestos (éstos eran los cuartos que se distribuyen) por dar a conocer la falsa actuación de estos dirigentes. El policía del muelle de San Beltrán, informado de antemano del lugar y hora y hasta del nombre y apellido de los que esto hacían, detuvo a un compañero nuestro. ¿Quién si no los interesados en conservar estas prerrogativas que hoy disfrutaban fueron los delatores de estos compañeros? ¿Quién si no los que hoy perciben las noventa pesetas semanales tienen interés en perseguir y hasta denunciar a estos compañeros? Esto, a mi entender, los denigra, si es que tienen aún dignidad de trabajadores, porque, hasta ahora, nos ha demostrado todo lo contrario.

Nosotros, los que no nos anima el lucro personal, decidimos invitar a la Junta a convocar una asamblea reuniéndonos a lo estatuido en el Reglamento por el que se rigen muchos sindicatos, acompañando a nuestra petición la firma de 38 adherentes, y hete aquí, que nuestro Presidente, lejos de acatar y llevar a la práctica nuestra bien fundada petición nos hechó con cajas destempladas de la secretaría, alegando que teníamos que llevar las firmas de la mitad de los componentes del sindicato para obtener lo que en principio nos pertenecía, pero, nosotros que no nos amilánamos por este contratiempo, tomamos nuestras medidas para ir a la realización de nuestros deseos, que no es otro que, el de la mayoría de los trabajadores.

Si en los Comités de arbitraje, (que no se defienden los intereses de los trabajadores) se han intensificado de una manera alarmante

De hoy en adelante se pondrá este aviso, siempre que se celebre una asamblea en la Federación de Entidades Obreras del Puerto: "Para el día tantos se celebrará reunión general de la Sociedad Tal, la cual será a puerta cerrada." O bien este otro: "La entrada en este local será por rigurosa invitación o con credencial policial."—Un obrero del Puerto.

N. de la R. — El Sindicato del Puerto es un feudo de los comunistas. Es por esto precisamente que si lo ocurrido el domingo en la asamblea a que se refiere "Un obrero del Puerto" nos indigna, no puede comprenderse.

Tomará medidas encaminadas a evitar que semejante escándalo pueda repetirse el año del cotarro? No puede chocar a nadie que los partidarios de la dictadura procedan dictatorialmente. Lo que sí choca, lo que sí sorprende, lo que sí resulta a todas luces desconcertante, es que el estado llamo, los de abajo, aquellos que son el alma del Sindicato, aquellos que lo ven todo, en una palabra, toleren que se les escarnezca y se les humille en esta forma. Los mandones del Puerto pueden estar orgullosos de su obra.

los medios de producción (en el año 23 los cobres no pasaban de 110 kilogramos y pasan a 180 kilos aproximadamente en la actualidad) como lo muestra el hecho de que con anterioridad no sólo el personal de Bodega había de llenar el cove, sino que limpiaba los escolleros; hoy por el contrario, los patronos se ven en la obligación de mandar dos hombres para efectuar el trabajo de limpieza de las bodegas por falta natural de tiempo, y los mismos que anteriormente lo efectuaban, esto nos muestra bien claramente que los medios de producción han sido aumentados de un 60 por 100 de la producción al año 23, gracias a la cooperación de los Comités Paritarios y de arbitraje, que, con tanto tesón defienden los delegados obreros y el compañero Péliz a la cabeza.

Que nuestra asamblea fué una victoria lo prueba el hecho de haberse efectuado una colecta a la salida de la reunión en favor de nuestro compañero José Romero, detenido en la Cárcel Modelo, recaudándose la cantidad de 53'60 pesetas. Tomen nota de este resultado los defensores de los mal llamados Comités de arbitraje, y para terminar, diremos a estos "señores" que la comisión nombrada en nuestra reunión está dispuesta a efectuar todos aquellos trabajos que les sean necesarios para acabar de una vez para siempre con este estado de cosas que denigra y envilece a los trabajadores amantes de la libertad sindical y de la justicia.

Por la Comisión, **Paulino Puro**, Barcelona, septiembre 1930.

Después de una temporada de silencio en "Acción", no os penséis queridos compañeros, que sea motivado por una disolución de nuestro Sindicato, sino todo lo contrario; allí acudimos todos, y son muchos los compañeros que esperan ansiosos la aprobación de los Estatutos, y sindicarse, para conseguir de la Compañía Telefónica Nacional algunas mejoras respecto al personal de la misma, y el reingreso de nuestros compañeros despedidos en febrero del pasado año, sin causa justificada.

Los Estatutos se encuentran en la Delegación Regia del Trabajo hace dos meses, para su aprobación, y que seguramente ya habrán pasado a Gobernación para su aprobación definitiva.

Esperamos, pues, queridos compañeros, que una vez obren en nuestro poder los Estatutos (que se os avisará con anticipación), acudiréis todos como un solo hombre al Sindicato.

¡Compañeros, no demoréis!—La Comisión.

Ramo de Comunicaciones

(Sección Teléfonos)

Después de una temporada de silencio en "Acción", no os penséis queridos compañeros, que sea motivado por una disolución de nuestro Sindicato, sino todo lo contrario; allí acudimos todos, y son muchos los compañeros que esperan ansiosos la aprobación de los Estatutos, y sindicarse, para conseguir de la Compañía Telefónica Nacional algunas mejoras respecto al personal de la misma, y el reingreso de nuestros compañeros despedidos en febrero del pasado año, sin causa justificada.

Los Estatutos se encuentran en la Delegación Regia del Trabajo hace dos meses, para su aprobación, y que seguramente ya habrán pasado a Gobernación para su aprobación definitiva.

Esperamos, pues, queridos compañeros, que una vez obren en nuestro poder los Estatutos (que se os avisará con anticipación), acudiréis todos como un solo hombre al Sindicato.

¡Compañeros, no demoréis!—La Comisión.

¿Qué pasa en la casa Peter?

Llegan hasta nuestra Redacción graves quejas contra el patrono de esta casa. En ella trabaja obreros que doblan la jornada, con horas extraordinarias y sólo cobran al 28 por 100. Estos son, no sabemos por qué motivos, prefijos del patrono hijo, y, en cambio, hay otros muchos obreros de la misma casa que sólo trabajan dos o tres días a la semana.

Dicho señor, además, trata a los trabajadores poco más o menos que el verdugo a sus víctimas. Les insulta por motivos ínfimos y no pocas veces les ha pegado por todo aviso.

Es necesario que este señor retire, no un poco sus instintos salvajes y que no olvide, sobre todo, que los obreros que le enriquecieron sometidos a su explotación son, por lo menos, tan dignos como él y tan merecedores de respeto.

La huelga de la fábrica de cementos Griffi en Villanueva y Geltrú

Esta huelga que sostenemos los trabajadores de la fábrica Griffi desde el día 19 del próximo pasado agosto, originada por sinnúmero de atropellos y provocada a consecuencia del despido arbitrario de unos compañeros que no cometieron otra falta que la de pertenecer a la Junta del Sindicato, legalmente constituido, va tomando un aspecto tan agudo que, como consecuencia lógica, va a traer a Villanueva una jornada de dolor que servirá de baldón en la historia de determinada institución.

Desde el primer día de la huelga, en que el paro fué total, excepto en las secciones de cerrajería, carpintería y albañilería, que continuaron trabajando tres días, pasados los cuales se sumaron voluntariamente a los huelguistas por solidaridad, al reconocer la razón que a éstos les asistía, la autoridad competente, alfegando proteger la libertad de trabajo, puso un gran número de fuerzas de la Guardia civil a disposición de la malvada Dirección de la Empresa Griffi. Esta, ni corta ni perezosa, se valió de dicha protección para ir a coaccionar a los huelguistas en sus propios domicilios, amenazándoles con el despido definitivo y con represalias de carácter gubernativo si no acudían inmediatamente al trabajo a los que no se rendían ante esta amenaza, trataban de sobornarlos, prometiéndoles mucho dinero, buena comida, vinos, licores, tabacos, etcétera.

Usando estos procedimientos, que todavía continúan, lograron reclutar 15 individuos de los 200 que estamos en huelga, diez de los cuales han vuelto a nuestro lado, dándonos toda clase de satisfacciones en compensación del mal paso que habían dado. Nos notifican también estos individuos que todas cuantas promesas les hicieron resultaron falsas, pues para comer no les daban otra cosa que buscarlo maloliente con patatas podridas.

Mientras a la Empresa, no solamente se le ha consentido realizar toda suerte de coacciones, sino que la misma fuerza pública le auxilia en ello, a nosotros los huelguistas nos persigue y atropella cruelmente la misma fuerza por el solo hecho de informar a un forastero del estado en que se halla la fábrica; en cam-

bio, la propia Guardia civil, al ver un forastero, se apresura a indicarle que en el Griffi hay trabajo, y caso de que el transeúnte acepte, la propia guardia civil lo custodia hasta la fábrica. De esta forma han llegado a reclutar a 20 hombres (?), que, junto con los cinco que coaccionaron y engañaron de los obreros de la fábrica, forman un total de 25, que los dedican al envase de cemento, que es el poco que embarcan.

Mientras los huelguistas tenemos una grandiosa zona de la población prohibida para nuestro tránsito, lo mismo si se trata de un grupo como si se trata de un individuo, y que el desgraciado que se ve precisado a cruzarla no se sale sin la brutal amonestación, cuando no con la huelga del culatazo en las costillas, los esquirols, protegidos por la fuerza pública, transitan por toda la población como dueños de la calle, permitiéndose toda suerte de provocaciones.

La parcialidad tan manifiesta de los guardadores (?) del orden en este conflicto, junto con la razón que asiste a los obreros en sus justas y humanas peticiones, escarnecidas por la Empresa Griffi, ha excitado de tal modo la indignación pública de Villanueva y Geltrú, que explica sin extrañar a nadie que el domingo, 31 del próximo pasado agosto, a las tres de la tarde, en ocasión en que la Guardia civil llevaba a un huelguista detenido fuera de la zona vedada y en la forma más caprichosa, al llegar a la plaza de la Constitución una ola gigante, compuesta por varios miles de ciudadanos de todas las clases sociales, se abalanzó hacia el detenido, poniéndole en libertad, y mientras la Guardia civil machucaba a placer en medio de la protesta de la multitud, la Casa de la Villa se llenaba de ciudadanos para protestar contra dichos atropellos ante la primera autoridad local. Por éste y otros motivos se suspendió la función teatral que había de celebrarse por la noche, en la cual había de actuar Emilio Vendrel.—Ego.

¡Trabajadores! leed SOLIDARIDAD OBRERA

DEL TRANSPORTE Vergonzoso

Es lo ocurrido el domingo, 31, en ocasión de celebrarse una asamblea en la calle de la Merced, del Sindicato de Cargadores y Estivadores de Madera del Puerto de Barcelona.

El hecho es el siguiente: que, habiendo compañeros que gustan de presenciar toda clase de actos, sean o no de su ramo, ya que en el curso de las discusiones que en éstos se suscitan siempre aprenden algo, se prohiba la entrada en ese Centro Obrero a otros trabajadores porque son ajenos al puerto y no llevan el carnet de "Comité Paritario". Es vergonzoso esto, y lo es más aún el que para que sus asambleas se desenvuelvan con la mayor corrección y orden posibles se rodean de policías para que sus chanchullos y trapacerías no trasciendan de aquel recinto. Es claro que, tomando estas medidas y con dos centinelas a la puerta, no es fácil deshacer su baluarte federativo y su particular "capillita".

Sindicato Metalúrgico

(Sección de lampistas) La Junta de la Sección pone en conocimiento de los trabajadores lampistas, hojalateros y latoneros se abstengan de ir a pedir trabajo a la casa Palau, sita en la calle San Luis (Gracia), por haberse declarado en huelga los obreros de la misma.

El origen del conflicto es el querer, el burgués, imponer un encargo propio de los tiempos de la dictadura.

Camaradas: no aproximarnos a pedir trabajo a dicha casa. La Junta de la Sección.

(Sección de lampistas) A todos los obreros lampistas, latoneros y hojalateros.

Compañeros: Habiéndose declarado en huelga los compañeros de la casa Antonio Palau, sita en la calle de San Luis (Gracia), núm. 72, la Junta de esta Sección pide a todos los compañeros lampistas, latoneros y hojalateros que se abstengan de ir a pedir trabajo a dicha casa mientras dure el conflicto.

Las motivaciones que han originado este conflicto han sido el querer imponer un encargo en condiciones que eran propias en tiempos de la dictadura.

Los obreros están dispuestos a demostrarle a este señor que tenemos formado otro concepto de lo que debe ser un encargo de un taller.

(Sección de mecánicos)

La Junta de esta Sección pone en conocimiento de todos los camaradas que se hallen actualmente sin trabajo, puse por la secretaría de esta Sección, Ferlandina, 10, pral., para inscribirse en las listas de parados.

Al mismo tiempo esta Junta invita a todos aquellos compañeros que conozcan alguna plaza vacante, lo comuniquen lo más pronto posible para así poder facilitar trabajo a los camaradas parados.

(Sección de mecánicos)

A los camaradas mecánicos que se dedican a la reparación de las máquinas de escribir y calcular:

La Junta de esta Sección os invita para que paséis por el domicilio social de esta Sección, Ferlandina, 20, principal, para ir a la reorganización de todos los talleres que se dedican a la reparación de máquinas de escribir y calcular, como también a todos los mecánicos de la pequeña mecánica de precisión.

Desearo que acudáis a dicho llamamiento para demostrar a la burguesía vuestro espíritu de clase.

La Junta de Sección se reúne todos los días laborables de seis a ocho de la tarde, y los domingos de diez a doce de la mañana.

Esperamos que acudáis a dicho llamamiento.

La Junta

AVISO

Se ruega a todos los trabajadores del ramo de Construcción, que no vengán a trabajar a Rubí sin antes ponerse en relación con el Sindicato de trabajadores de dicha localidad. Causas: Un conflicto declarado en unas obras de pavimentación por negarse la empresa explotadora a ceder ante las demandas de respeto y más pan de dichos obreros.— La Junta.

El conflicto del Ramo de Construcción con la empresa Fomento de Obras y Construcciones

Después de la Asamblea celebrada en el Teatro Español; después de haber nuevamente ratificado los huelguistas su confianza al Comité de Huelga, los que actualmente lo constituimos, no podemos por menos de manifestar que esa confianza nos alienta y nos vigoriza, hasta el extremo de cumplimentar los más pequeños detalles vertidos en la Asamblea. Desde luego, sin olvidar uno solo de estos acuerdos, prometemos estudiar y ponerlos en práctica si así lo requieren las circunstancias. Pero con el bien entendido de no ser nosotros los que provoquemos una situación de violencia. Eso sí: queremos salir triunfantes, y por encima de todos los juegos que se pongan en práctica, el triunfo será nuestro si continuamos como hasta ahora con la confianza de todos. Le único que nos hace falta es

que los trabajadores no desmayen en la lucha. Esa ayuda de los trabajadores unida a la responsabilidad que con ellos y con la organización hemos adquirido, exige que continuemos hasta no haber visto coronado con un éxito el conflicto que actualmente se tiene con la Empresa Fomento de Obras y Construcciones. Y si a esta ayuda se acopla la de la opinión pública, haciendo causa común con los trabajadores, podemos decir que el conflicto está ganado.

Y este conflicto que moralmente tenemos ganado, lo ganaremos materialmente, porque la empresa excusándose con el actual conflicto, provocado por el despido de seis obreros, no calculando jamás el cariz que el mismo adquiriría, no puede cumplir los compromisos con el Sr. Maristany, Director de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. A.

Ahora bien; sin querer nosotros valernos de esa necesidad que refleja un apremiante documento que el Sr. Maristany envió al Presidente de la Junta de Defensa de Sans y Hostafranca, se nos ocurre preguntar: ¿no está bien patente que habiendo esta necesidad de terminación de las obras, no había lugar a despedir a seis obreros auténticos y admitir el mismo día ocho en su puesto? ¿No se ve bien claro la jugada de la Empresa "Fomento de Obras y Construcciones"?

Ahora, si este despido se reconoce que es injusto, ¿por qué el Ayuntamiento de Barcelona, como interesado, no ha puesto algo de su parte?

Nosotros entendemos que el Ayuntamiento de Barcelona, tan conocedor como nosotros de esas necesidades, debería, mejor dicho, haber puesto de su parte un algo, que no sabemos por qué razones no ha hecho. Dando lugar, a que por esa para nosotros negligencia, se hallen en huelga unos tres mil trabajadores, ciudadanos que con más o menos cuantía, todos contribuyen al engrandecimiento de la ciudad, y que por una poderosa Empresa, actualmente se encuentran en el pacto del hambre.

Nosotros tenemos más que razones para creer, que sobre el Ayuntamiento de Barcelona, existe una responsabilidad de tanta consideración como sobre la misma Empresa Fomento de Obras y Construcciones.

Barcelona, 2 de septiembre de 1930.—El Comité de Huelga.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

(Sección de Picapedreros y Canteros)

Estimados camaradas: Salud.

En cumplimiento de lo acordado en la asamblea anterior, y con el buen propósito de que los asuntos concernientes a los intereses del oficio marchen lo mejor posible, os convocamos a la reunión general, que se celebrará el día 3 del corriente a las siete de la tarde, en nuestro local social, Provenza, 156, para tratar del siguiente orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior.
2. En vista del conflicto surgido en las Canteras del Fomento, ¿qué actitud debemos adoptar referente al conflicto de la Casa Piu-lachs?
3. Táctica y orientación sindical de la sección.
4. Ruegos y preguntas.

No dudando que haciéndonos cargo de la importancia de los asuntos a estudiar, haréis acto de solidaridad y espíritu de compañerismo, os saludamos fraternalmente. La Comisión.—Barcelona, 1 de septiembre de 1930.

Telegramas dirigidos al Gobierno

Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Sección Ebanistas Sindicato Elaborar Madera y Anexos de Barcelona y su radio, reunida en asamblea general, acordó solicitar de V. E. que reintegre el local injustamente usurpado al Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria, hoy en poder de los Sindicatos libres.—El presidente del Sindicato, Miguel Torres.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Asociación Empleados Sociedad General Aguas solicita nuevamente asistencia total presos políticos-sociales.—La Junta.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Sección Ebanistas del Sindicato Elaborar Madera y Anexos de Barcelona y su radio, reunida en asamblea general, solicita de V. E. sean puestos en libertad los presos político-sociales, protestando al mismo tiempo energicamente trato inhumano a que están sometidos los mismos.—El presidente del Sindicato, Miguel Torres.

La sección de Piquetas de los talleres "El Vulcano", piden a V. E. el decreto inmediato de amnistía a favor de los presos políticos sociales.—P. Vázquez.

Excmo. señor presidente del Consejo de ministros.—Madrid.—La Cooperativa de consumo "La Fraternidad", en nombre de 325 familias, respetuosamente replica a V. E. sea reintegrado el Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria, de Barcelona, a sus legítimos componentes.

Le saludan afectuosamente, Jaime Flamerich, presidente, y Tomás Lloret, secretario.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Redacción y Administración SOLIDARIDAD OBRERA, diario sindicalista de Barcelona, adhírese resueltamente a la campaña reclamando cese del vergonzoso desahucio de la Dictadura, suspendiendo la Junta del "Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria", legítima representación de la clase, favoreciendo los inconcebibles desahucios de los mangoneadores de los Sindicatos libres. Incomprensible que el actual Gobierno mantenga en vigor semejante conciliación del Derecho y lo que es un indignante ataque a todas las reglas de la decencia pública. SOLIDARIDAD OBRERA está dispuesta a emprender energética campaña hasta restablecer el derecho y la justicia que el actual Gobierno niega no retornando la personalidad colectiva a los únicos que legítimamente pueden ostentarla.—La Redacción y Administración.

Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros.—Madrid.—Los trabajadores técnicos de la casa "Hijos de Salvador Bernades", fábrica número 1, ruegan a V. E. devuelva "Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria", de Barcelona, expropiado por la Dictadura y entregado a los Sindicatos libres.

Reclamamos también la libertad inmediata presos sociales y políticos y protestamos de las detenciones gubernativas. Protestamos asimismo del impuesto de utilidades.—Por Comisión: E. Pregon, J. Mercader, J. Vilaplana y J. Artigas.

Un caso intolerable

Son insultados unos compañeros nuestros y el atrevido provoca la detención de unos y otros

En la vecina ciudad de Badalona, el domingo pasado, se produjo un caso que, por lo insólito, nos vemos obligados a relatar, aunque sin la extensión y comentarios como, desde luego, sería nuestro deseo.

Existen en la citada población, dos sindicatos del ramo del Vidrio; uno insignificante con escasos asociados; el otro que comprende casi todos los trabajadores de la industria vidriera, está adherido a la C. N. T. Los dos celebraron Asamblea General el domingo por la mañana. Por motivo que a la del sindicato ficción no asistió delegado gubernativo, y sin que sepamos por qué, opinamos que esto dió lugar a que tomara el acuerdo provocativo y absurdo, de colocar en las demás fábricas de vidrio de Badalona a los despedidos con motivo el cierre de la fábrica Costa y Florit, a base de que sean despedidos de las mismas los compañeros asociados al sindicato afecto a la C. N. T. Sabemos, porque así se dijo en esta asamblea, que la idea de semejante acuerdo fue sugerida por el Sr. Vilella, a una comisión que se entrevistó con él después de haber acudido al Gobierno Civil en busca de una solución para los parados de la citada casa Costa y Florit.

Ahora bien; tomado el acuerdo, y para llevarlo a efecto, ya que sin motivo sería violento e imprudente proceder al despido de nuestros queridos compañeros, empezaron por la tarde a provocar en me-

Los presos se dirigen al Gobierno

Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

Los reclusos de la Prisión Central de Figueras, abajo firmantes, se dirigen a V. E. y respetuosamente exponen:

Hace dos años, excelentísimo señor, que estamos padeciendo el despotismo de nuestro director D. Diego Robles y el de su hombre de confianza su "ojo derecho", como él dice, llamado don (indebidamente) Rafael Mateu.

Dos años, excelentísimo señor, que sobre nuestros hombros pesa una carga más abrumadora todavía que el peso de nuestras condenas con ser éstas tan terribles. Y lo peor es que hasta ahora no se han visto trazas de que se acabe este abuso de una vez.

Este director, desde que tomó posesión de su cargo, empezó a imponer castigos interminables por las cosas más fútiles, hasta que logró sembrar el terror entre la población reclusa. Hoy la Prisión Central de Figueras no es el penal donde los hombres pagan sus deudas con la sociedad, sino uno de los círculos del infierno que pinta el Dante) y los penados un puñado de almas que vegetan en perpetua desesperación, y que muchas horas del día desearían la muerte como único medio de redención.

Este señor director ha cometido y comete a diario atropellos que constituyen abusos de autoridad, y si eso no fuera poco convincente, abona con sus amenazas y castigos (que lo hacen ley) que el citado don (indebidamente) Rafael Mateu, oficial encargado del Económico despache sus artículos de baja calidad que tenemos que pagar a precios muchísimo más caros del que se pagan en el mercado de Figueras. Y cuando un penado formula una queja en debida forma, se le contesta: "Si no estás contento, compra en la tienda de enfrente". Después de la expoliación más descarada, el escarnio.

Todo obedece a un sistema implantado por este director que cree haber hallado la panacea con toda impunidad en la desgracia de los penados con cuyos sudores pretenden montar una granja, y como las mil pesetas que le presupusieron, sólo las jaulas para conejos, gallinero, estanque para los patos y no sabemos cuántos bichos más, sube a más del triple—tiene que sacarlo de un sitio u otro, ninguno tan a propósito como el Económico. Así que de sus beneficios abusivos paga todos los gastos sin que le remunera la conciencia (que dudamos la tenga al pensar que esos beneficios, es dinero de los presos que derraman sudor y sangre para ganarlo. Pero a él ¿qué le importa? El nos odia tanto como nosotros le abominamos. En nosotros sólo ve la utilidad que puede sacar y se lanza a ello ciegamente exprimiendo nuestro jugo como se exprime un limón, pero con deleite, con fruición, demostrando todos sus instintos de codicia. Baste decir que de apodo se le conoce por el "Buitre". Y to-

do esto lo hace secundado por su lugarteniente don Rafael Mateu. A este señor también le abona una "moralidad acrisolada", tanto que tuvo de salir de Valencia con un año de suspensión de empleo y sueldo por ciertos negocios sucios con los penados de aquella Prisión. Bien nos demostró a los cuatro días de tomar posesión la conducta que observara allí, puesto que sin rubor, descaradamente, pedía café a los penados de aquí. Y si alguna vez en broma le decían que no habían contado con él al hacerlo, lo exigía, amenazando con darle una patada a la cafetera y echarla a rodar, si no se le servía un vasito.

Esto le demostrará, excelentísimo señor, la serie de abusos que se han venido cometiendo desde hace cerca de dos años por estos dos señores. Además, la legislación del Cuerpo de Prisiones prohíbe en absoluto que ningún funcionario tenga comercio con los penados, y sin embargo, don Diego Robles ha permitido que ciertos oficiales explotaran a medias con los penados el negocio de los canarios. Y así ha dado por resultado que el abuso y la inmoralidad de arriba contaminara a los subordinados y aquí que un señor ayudante, don Santos Ibáñez, abusando del derecho que tiene de censurar nuestra correspondencia, usurpara las direcciones de algunos clientes, para luego ofrecer los canarios a bajo precio; canarios que, como es natural, habían adquirido de los penados al precio que a estos señores se les antojaba pagar. Testigo de este asunto es una carta de un cliente de Málaga, dirigiéndose al señor director, quejándose precisamente del engaño que ha sido objeto por parte de don Santos.

Esta carta, que fué extrañada, fué a parar a manos de un penado quien sacó copia de ella y la mandó a un periódico de Barcelona. Aquí se guarda el original para cuando las autoridades competentes lo soliciten. Como comprenderá, estos abusos han traído un hondo malestar, y como las cosas de la vida tienen un término, se ha terminado también la paciencia de los reclusos, que han perdido el respeto y consideración a la autoridad que tan mal parada dejan esos señores. En este Penal se respiran vientos de rebeldía; se esperan acontecimientos. Estos señores han sembrado vientos de odio, de modo que huelga decir la cosecha que pueden hacer. Los reclusos no quieren esta clase de "corregidores" que tan mal se avienen con las teorías de la escuela de don Rafael Salillas; y al exponerlo a la consideración de V. E., no pretendemos más que evitar acontecimientos que nosotros seríamos los primeros en lamentar.

Viva su Excelencia muchos años. José Francés.—Marcelino Silva.—Remigio Climent.—Juan Elias. (Rubricados). Excelentísimo Señor Ministro de Gracia y Justicia.

Contra Tardieu

París, 2.—Para los días 9 al 12 de octubre próximo ha sido convocado en Grenoble un Congreso del partido radical y radical socialista, y con este motivo el Comité organizador ha lanzado un Manifiesto en el que se invita a sus adherentes a tomar parte activa en dicho Congreso.

En dicho documento se dice, entre otras cosas, que la situación política presente y las dificultades de carácter económico y financiero obligan a realizar un estudio profundo de los problemas pendientes, ya que una resolución puede llegar a afectar al porvenir de la nación.

Después de decir que el Gobierno se ha mostrado incapaz de exponer y mantener una opinión clara en diversas cuestiones que afectan a la vida interior del país y de hacer constar que ha comenzado de nuevo en Europa la carrera de los armamentos, con el aumento consiguiente en los presupuestos, termina diciendo que el partido radical y radical socialista, defensor clarividente de la paz, debe, como ya lo hizo en 1924, defender el alto ideal de arbitraje de seguridad y de desarme, para asegurar el acuerdo de los pueblos dentro de la libertad de las Patrias.—Fabre.

¡Trabajadores! leed SOLIDARIDAD OBRERA

INFORMACION NACIONAL

EL PRESIDENTE

Madrid, 2. — El Presidente del Consejo conferenció con el Capitán general de la Primera región, y recibió al director del Instituto Geográfico; al gobernador de Guadalupe; al marqués de Valdecañas; al coronel Varela y al general González de Lara.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 2. — El anunciado Consejo de ministros se celebrará a las cinco y media de esta tarde.

ENSAYANDOSE PARA LA PAZ

Madrid, 2. — El próximo día 5 saldrá la representación del Ejército español que, invitada por el Gobierno francés, asistirá a las maniobras militares que se celebrarán en la vecina República.

Con el Subsecretario del Ejército, general Goded, irán también los generales Ponte y González de Lara.

NO SERA EL CARNET CONFEDERAL

Madrid, 2. — El ministro de Trabajo pasó la mañana de hoy preparando diversos asuntos que someterá a la aprobación del Consejo de esta tarde, figurando entre ellos el informe emitido por el Consejo de Estado para las bases del concurso para la confección del carnet electoral, dictamen del que no pudo hablar el señor Sangro en la pasada reunión ministerial por haber consumido la mayor parte del tiempo los ministros de Hacienda y de Marina.

Es casi seguro que el señor Sangro, atendiendo a numerosas peticiones que ha recibido de La Carolina, proponga en el Consejo de ministros de hoy que la implantación del carnet se haga extensiva a dicha población, y que el Gobierno, reconociendo su importancia, acuerde la implantación allí del carnet electoral, encargando al ministro de Trabajo la redacción del correspondiente decreto.

NO NOS ALCANZA

Las viarias han establecido una tarifa especial, con rebaja del 25 por 100 a favor de los asambleístas del Congreso municipalista que ha de celebrarse en Valencia.—Fabra.

FELIZ VIAJE...

Madrid, 2. — Probablemente esta noche marchará a Suiza el ministro de Estado.

¡SI QUE TARDA EN RESOLVERSE!

Madrid, 2. — La comisión nombrada para la solución del asunto de los "Noticieros de los lunes" abordará rápidamente la cuestión. Por lo que se refiere al "Noticiero del lunes" de Madrid no se sabe si seguirá publicándose como en la actualidad o si su publicación se adjudicará a alguna de las entidades que lo han solicitado, entre las cuales se sabe figura la Cruz Roja.

Por lo que respecta a la "Hoja Oficial", de Barcelona, podemos anticipar que la comisión tendrá en cuenta los contratos de publicidad concertados y que hasta el primero de enero de 1931 no recaerá ningún acuerdo.

CONFLICTOS SOCIALES LOS PANADEROS SE DECLARAN EN HUELGA

San Sebastián, 2. — A media noche se declararon en huelga los panaderos.

Algunos grupos se situaron a la puerta de las tahonas para evitar la entrada al trabajo.

A las seis de la mañana bastantes obreros reanudaron el trabajo, y por este retraso el abastecimiento se efectúa con alguna irregularidad.

REUNION SECRETA DE LA DIPUTACION DE GRANADA

En ella se púe al descubierto un desfalco de trescientas mil pesetas Granada, 2. — Reservadamente se reunió la Diputación Provincial.

El Presidente de la Corporación dijo a los periodistas que no podía manifestarles nada por el carácter secreto de la sesión, ni que por ahora podía hacer públicos los acuerdos adoptados.

Se ha sabido que en la reunión se trató de un desfalco de trescientas mil pesetas que se ha descubierto en la caja de la Corporación, y que ha ingresado en la cárcel el inventor de Fondos provinciales.

¡NO FALTABA MAS!

Madrid, 2.—El ministro del Perú en España, señor Leguía, hermano

del ex presidente de aquella República, estuvo esta mañana en el ministerio de Estado, despidiéndose del duque de Alba.

El señor Leguía marcha a su país por haber presentado la dimisión de su cargo.

UN PROCESO POR UN "VIVA"—ACUSACION FALSA.—DIGNIDAD Y NOBLEZA.

Bilbao, 2. — Se ha celebrado la vista de la causa contra el comerciante don Tomás Gangotiti por suponerse autor de un grito de "Viva la República!" durante un recibimiento a don Marcelino Domingo.

El procesado negó que fuese el autor del "viva".

Después declararon los policías que le detuvieron, quienes incurrieron en contradicciones.

A continuación declararon varias personalidades, que negaron que el señor Gangotiti diese el grito, y elogiaron la ciudadanía del procesado, que fué constantemente perseguido por la dictadura.

Cuando menos se esperaba se presentó el testigo Melquiades Ramos, que se levantó diciendo que él había oído el día del recibimiento al señor Domingo quien gritó "Viva la República!"

El fiscal le preguntó quién lo había lanzado y el testigo contestó: —Yo mismo.

El defensor del procesado, emocionado, le contestó: —Es usted un hombre.

El fiscal propuso que fuese caído este testigo con los policías, pero éstos ya se habían marchado.

Ramos, en cuanto se enteró del proceso de Gangotiti se presentó en el domicilio del abogado y le manifestó que como él era el autor del grito reclamaba para sí todas las responsabilidades.

El abogado le disuadió de ello, creyendo que no se harían efectivas las injustas responsabilidades que se pretendían exigir al señor Gangotiti.

Después informó extensamente para justificar que el grito "¡Viva la República!" no debe considerarse como delictivo desde el momento que se da carácter legal a las aspiraciones políticas de los republicanos, y exhortó a la Sala a que obrara en justicia.

DISPOSICIONES DE LA GACETA

Madrid, 2. — La Gaceta de hoy publica el R. D. aceptando la dimisión del gobernador del Banco de España y de la de los Subsecretarios de los Ministerios de Hacienda y Economía y Director de Comercio, y nombrando las personas que han sido designadas para sustituirles.

También publica la convocatoria para la provisión de la plaza de médico inspector de Torrefarrera-Roselló (Lérida).

Cubriendo las vacantes que de vocales obreros existía en el Comité Paritario de Mossistas de Barcelona, en favor de Buenaventura Araz como vocal obrero propietario y Alicia Caravaca y José Ferrando, como vocales obreros suplentes.

Para que el Comité Paritario Minero de Viella pueda funcionar debidamente y de conformidad con las elecciones verificadas se nombra vocal patrono a Ricardo Avelló, y vocales patronos suplentes a Francisco Les y Juan Rodríguez Castellá.

EL NUEVO SUBSECRETARIO DE HACIENDA

Madrid, 2. — Esta mañana tomó posesión de la Subsecretaría de Hacienda el señor Pan de Soraluze.

Concurrieron al acto el ministro y los directores generales del Departamento.

Entre el Subsecretario saliente y el señor Pan de Soraluze se cambiaron los acostumbrados discursos.

El ministro hizo un cumplido elogio de ambos.

Después el señor Wais se trasladó al Banco de España con objeto de asistir a la toma de posesión del nuevo Gobernador del Banco, don Federico Carlos Bas.

También se cambiaron discursos entre el conde de Gamazo y el señor Bas.

El ministro tuvo igualmente frases de cordialidad para los dos.

EL PROBLEMA TRIGUERO

Madrid, 2.—El ministro de Economía Nacional piensa someter a la consideración de sus compañeros en el Consejo de esta tarde, los planes que tiene respecto a las modificaciones de algunos servicios de su

departamento y a la cuestión de los trigos, puesto que en algunas provincias, como Córdoba, no se cumple la ley de la tasa mínima, lo cual entorpece la marcha del mercado.

Propondrá el señor Rodríguez de Viguri algunas medidas para evitar que sea burlada la ley de tasas.

REGRESO DE MINISTROS

Madrid, 2.—Ha regresado procedente de Málaga el ministro de Gracia y Justicia, señor Estrada.

También han regresado, el ministro de Marina, después de haber visitado el polígono de Marín, el ministro de Fomento, procedente de San Sebastián, y el de Trabajo, con su familia, de Santander.

¿QUE DECIDIRAN?

Madrid, 2.—A las seis menos cuarto ha comenzado el Consejo de ministros. El primero de llegar ha sido el general Berenguer, el cual, ine-

El señor Rodríguez de Viguri ha dicho a éstos que no había ninguna novedad.

Al llegar el ministro de la Gobernación, conversó con los informadores de la Prensa.

Preguntado sobre los sucesos de Almería, que publica hoy "El Socialista", ha dicho que, a consecuencia de algunos alborotos promovidos por los republicanos, ha sido preciso echar a determinados individuos que asistían a la sesión del Ayuntamiento.

El señor Rodríguez de Viguri ha dicho al llegar que si tenía tiempo hablaría en el Consejo, de la reorganización de su ministerio.

Los demás ministros no han hecho manifestaciones.—Fabra.

Y LA EMPRESA TAN TRANQUILA

Madrid, 2. — Esta tarde, en una casa en construcción de la barriada de las Cuarenta Fanegas, se ha caído andamio, y han resultado diversos obreros heridos.

¡ESOS VEHICULOS!

Madrid, 2.—Esta tarde, el cobrador de una de las camionetas que efectúan el transporte de viajeros al cementerio del Este, al apearse del vehículo en la Plaza de Manuel Barrera, ha sido aprisionado por las varas de un carro que pasaba, y ha resultado con una herida grave en una pierna. Conducido rápidamente a la Casa de Socorro, se le ha practicado una detenida operación, y seguidamente ha sido trasladado al hospital de la Princesa.—Fabra.

LOS GRANDES COMICIOS DEL REFORMISMO

EL V CONGRESO DE LA INTERNACIONAL DE AMSTERDAM

Los capitostes del reformismo acuerdan seguir aplicando paños calientes a los males que reclaman el cauterio, haciéndose cómplices del capitalismo

Y mantienen contra viento y marea la colaboración con los partidos políticos y con las democracias gobernantes

Del 7 al 11 de julio de este año ha tenido lugar en Estocolmo el V Congreso de la Federación Sindical Internacional (Amsterdam). Seguramente el proletariado de todos los países ha esperado con gran interés los resultados de este Congreso, ya que la F. S. I. es numéricamente la organización más importante del mundo. Pero los trabajadores que pudieran haber creído que el Congreso de Estocolmo iba a significar un progreso para la emancipación del proletariado de la miseria económica y la opresión política, habrán sufrido un amargo desengaño. Nosotros no habíamos depositado ninguna confianza en tal Congreso, por lo cual no hemos sufrido decepciones de ninguna clase.

Digámoslo en seguida y con toda claridad:

El V Congreso de la Federación Sindical Internacional ha sido un retroceso en todos los dominios de la lucha de clases del proletariado. Todos los acuerdos recaídos en el Congreso llevan, incluso con relación a anteriores acuerdos de la F. S. I., el sello del reformismo. El Congreso de Estocolmo marca, por así decirlo, una cierta transición para el movimiento reformista internacional: si hasta el presente en el programa de acción de la F. S. I. quedaba aún algo de los acuerdos revolucionarios del período de la revolución europea,

el Congreso de Estocolmo lo ha borrado de una vez para siempre. La huelga general como medio de resistencia a la guerra ha sido abandonada y reemplazada por la "condenación gubernamental de la guerra". La finalidad socialista es reemplazada por el nuevo programa económico elaborado por el socialdemócrata alemán Leipart, en el cual se prevé la colaboración con el capitalismo en todas las fases. La acción inmediata de la clase trabajadora por mejoras económicas es reemplazada por un programa político-social, presentado por el belga Mertens; con arreglo al mismo, la llamada legislación social y la colaboración en la Oficina Internacional del Trabajo es colocada en el lugar de la lucha sindical, que en la huelga y la resistencia pasiva había hallado hasta aquí su arma más eficaz. La colaboración con los partidos parlamentarios y con la Internacional Obrera Socialista ha sido elevada a la categoría de sistema, y con esto el movimiento sindical reformista se ha entregado completamente a merced de la sociedad capitalista.

En el Congreso han estado representadas 22 organizaciones nacionales, con cerca de 13 millones y medio de sindicalizados. La F. S. I. posee hoy en Europa casi en todas partes organizaciones adheridas, a excepción de Noruega y Finlandia, donde

las organizaciones sindicales no están adheridas a Amsterdam, por parecerles demasiado reformista. Tampoco en los dos países clásicos de la dictadura, en Rusia e Italia, no. En cambio, en los países no europeos existen hoy secciones de la F. S. I. La F. S. I. no posee más que una débil representación. Ni en América ni en Asia tienen los reformistas núcleos de importancia. A pesar de todo, la Federación Sindical Internacional no deja de ser por esto la mayor organización proletaria del mundo. Trece millones y medio de obreros concentrados en una organización podrían representar una fuerza positiva, si este coloso estuviera verdaderamente animado de espíritu revolucionario.

Pero, en realidad, el movimiento sindical reformista no es hoy más que una organización impotente, un "coloso de pies de barro", como se expresaba certeramente el diario burgués "Dagens Nyheter", en Estocolmo, con motivo del Congreso que comentamos. El representante de la Federación minera inglesa, A. J. Cook, dijo una verdad amarga al manifestar ante el Congreso, que dentro del seno mismo de la clase obrera predomina la opinión de que la Federación Sindical Internacional está dirigida por la Oficina Internacional del Trabajo de Ginebra. La presencia del

cina, Albert Thomas, en el Congreso era un hecho adecuado para confirmar tal opinión.

Las resoluciones adoptadas en el Congreso se hallan completamente de acuerdo con la política de la Oficina Internacional del Trabajo y de la Sociedad de Naciones, burguesa y capitalista. La colaboración con el capitalismo y con los Sindicatos fascistas y católicos, como observó muy bien Cook, le parece a la F. S. I. más importante que la colaboración con organizaciones obreras partidarias de la lucha revolucionaria.

Los puntos tratados en el Congreso fueron: Elaboración de un programa económico de la F. S. I., determinación de un programa político-social, posición a adoptar ante el desarme y los Pactos de paz y actitud con relación al movimiento sindical de los países sin democracia.

Sería tarea fácil demostrar que el camino de la Federación Sindical Internacional no conduce al socialismo, sino a la afirmación y sostenimiento del actual sistema capitalista. Pero tenemos que limitarnos por falta de espacio y señalar únicamente algunos aspectos de esta desviación funesta.

En su programa de la política económica de la F. S. I., pide Leipart un control amplio y derecho de resolución en todas las cuestiones sociales para la colectividad y especialmente para los "trabajadores". El control sobre la actuación de los trusts y carteles nacionales e internacionales mediante la participación de los Sindicatos en Gobiernos y Parlamentos económicos y, finalmente, en la Sociedad de Naciones, tal es el camino señalado por Leipart y seguido por el Congreso. Se pedirá "una Oficina Económica Internacional, que en el dominio de la política económica actúe lo mismo que la Oficina Internacional del Trabajo en el campo de la política social". Se quiere suprimir el capitalismo privado por medio del "fomento de la economía pública" y de "Empresas pro-

pias" de los trabajadores.

Este programa económico adoptado por la F. S. I. no es más que una internacionalización de los métodos que han venido siendo empleados por la Confederación Sindical reformista alemana en el dominio nacional. Con la adopción de este programa económico, la F. S. I. ha renunciado oficialmente al derrumbamiento del orden social capitalista. La colaboración con el capitalismo sobre la base del Estado actual se ha convertido en principio esencial del movimiento sindical-reformista. En el programa se dice que "las centrales sindicales nacionales deberán realizar el trabajo principal en lo que se refiere a la determinación de las condiciones de trabajo y salarios". Cómo ocurre esto con el auxilio del Estado, ya nos lo han demostrado de obra las derrotas de la clase obrera alemana en los últimos años. Con la ayuda de los Comités paritarios y el arbitraje obligatorio, colocado por los propios Sindicatos reformistas en el lugar de la acción directa, las Empresas han hecho reducir sensiblemente las condiciones de trabajo y los salarios. Pero no solamente en Alemania, sino también en Australia, el país de origen del arbitraje legal para la regulación pacífica de los salarios y demás condiciones de trabajo, ha realizado el proletariado experiencias funestas con estos métodos. Roberts, el representante de Nueva Zelanda, no titubeó en reconocer que "los trabajadores habrían podido conseguir mucho más si la ley de arbitraje obligatorio no hubiera existido". Es decir, que aunque en el Congreso se probó con hechos la inutilidad e incluso los perjuicios de esos métodos, tales métodos fueron aprobados con la aceptación del programa económico.

A continuación se trató de fijar el programa político-social. El belga Mertens formuló una serie de reivindicaciones que deben ser realizadas

¿RESULTARA UNA PERSONA DECENTE?

Madrid, 2.—Esta mañana, en la Sala de vacaciones del Tribunal Supremo, se ha celebrado la vista para examinar el recurso, pidiendo queda sin efecto el auto del juez especial, por el que se declaraba procesado al señor juez, don José Alvarez Rodríguez en la querrela presentada contra dicho juez, por los amigos del señor Alba, en Valladolid.

La vista se ha celebrado a puerta cerrada. El teniente fiscal y el abogado de la parte querrelante, han pedido que no se altere el procedimiento.—Fabra.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Madrid, 2.—El Consejo terminó a las nueve y veinte minutos.

Al salir el ministro de Economía manifestó a los periodistas que se había aprobado un decreto reorganizando el Consejo de la Economía nacional.

En virtud de dicha reorganización los 200 consejeros que lo integraban quedan reducidos a 50.

Una vez esté firmado el decreto, el Sr. Rodríguez de Viguri dará una explicación sobre el alcance del mismo.

Se aprobó también una subvención para los que han sembrado por primera vez maíz en terrenos de secano.

Al salir el jefe del Gobierno, se vio rodeado por los periodistas, ante los cuales hizo las siguientes manifestaciones:

—Hace dos meses que están autorizados y nadie lo dice. Ya en la puerta de la Presidencia, el Conde de Xausen se despedía de los periodistas, el general se dirigió al ministro de Gracia y Justicia que salía en aquel momento y le dijo: —Estos señores no creen, al parecer, en la supresión de la censura.

—Pues está tan cerca—respondió el ministro interpelado—como este automóvil de la puerta—y señaló el coche del Presidente.

sonse que han de integrar dicha ponencia.

Un periodista preguntó al Presidente:

—¿Podría usted indicarnos la fecha exacta o aproximada en que se suprimirá la censura?

—No—contestó el general Berenguer—no lo sé. Lo de hoy no ha sido más que en primer cambio de impresiones. Creo, sin embargo, que las cosas irán deprisa y que se llegará a lo que desean ustedes en un plazo breve. Ya saben usted que la supresión de la censura es una de las cuestiones que más me han preocupado desde el primer momento, y le rmino othá e lanano pereor

—¿Se han ocupado ustedes de lo sucedido en «Coruña»?—preguntó otro periodista.

—no, no señores, esto es un asunto competetamente trminado. Por otra parte, ya lo han dicho ustedes todo.

—Ya lo hemos dicho todo...—repuso un periodista—menos lo que la censura no nos dejado decir.

—Se ha cortado—contestó el general Berenguer—por ambas partes.

Otro periodista preguntó si se permitiría la celebración de otros actos políticos, a lo que contestó el Presidente:

—Hace dos meses que están autorizados y nadie lo dice.

Ya en la puerta de la Presidencia, el Conde de Xausen se despedía de los periodistas, el general se dirigió al ministro de Gracia y Justicia que salía en aquel momento y le dijo:

—Estos señores no creen, al parecer, en la supresión de la censura.

—Pues está tan cerca—respondió el ministro interpelado—como este automóvil de la puerta—y señaló el coche del Presidente.

¡BRAVO, HOMBRE!

Sevilla, 2.—Un mendigo al que un industrial dió como limosna un pedazo de pan, desencantado porque, por lo visto, lo que deseaba era recibir dinero, arrojó el pan a la cara de su favorecedor, y además, le amenazó con un cuchillo.

A los gritos que dió el industrial, acudieron los vecinos, y después de sostener una verdadera lucha con el mendigo irritado, consiguieron entregarlo a los guardias.

El hecho ha sido muy comentado, no faltando quien suponga que el irascible mendigo es un pobre perturbado por el hambre y su necesidad.

Se trata de un individuo que se llama Antonio Castillo, y tiene 27 años de edad.

ESE SEÑOR SE EQUIVOCA

Madrid, 2.—Con motivo de los suce-

Informaciones de todo el mundo

NO NOS CONSIDERAMOS REPRESENTADOS.

Mejico, 2.—En la sesión de apertura del Congreso, se ha leído un mensaje del presidente Ortiz Rubio, en el que se da cuenta de los siete meses de su administración, y de los cinco de la presidencia del señor Portes Gil.

En el referido mensaje, se da, también, cuenta de la actitud del poder ejecutivo en las relaciones entre Méjico y Cuba; de la protesta enviada por Méjico con ocasión de los proyectos de tarifas arancelarias, y de la emigración de los Estados Unidos, y relaciones con Guatemala, y de la guardia fronteriza que se mantiene, así como de las negociaciones mejicanas en el arreglo definitivo de la cuestión de la deuda extrema.

También se alude a las negociaciones con los Estados Unidos, so-

ros de antezayer en La Coruña, el Secretariado de la Unión Monárquica Nacional, ha facilitado a la Pensa una nota en la cual, después de lamentar lo ocurrido, dice que principalmente lo lamenta por lo que puede haber en esos sucesos, demostrativo de la poca preparación del pueblo para el ejercicio de las verdaderas libertades.

El Secretariado de la U. M. N., apela al buen sentido—dice—de los adversarios, para que adviertan que si los políticos de la U. M. N. no tienen verdadero arraigo, no vale la pena de que se les combata sañudamente, toda vez que por su poco prestigio caerán por sí mismos; y si, por el contrario, se trata de personas cuyo ideario político tiene una raíz honda en el sentido de las masas, es inútil que se trate de coaccionarles, pues definitivamente vencerán por el propio esfuerzo, y por la reacción hidalga del país.

La nota termina diciendo que con tales incidentes, no se consigue otra cosa que rebajar, ante el extranjero, el nivel moral de España.

UN CONCIERTO

Santander, 2.—En unión de la triple señorita Reverga, anoche dió un concierto en el Teatro Pereda, el tenor Juan García, que cantó un extensísimo programa, y que fué objeto de nutridas ovaciones.

La mímica expresiva del cantante, su peculiar manera, algo llorosa, pero siempre sentida, de frasear, el magnífico timbre de su voz, y el arte genial de Juan García, en fin, triunfaron, y más especialmente cuando, acompañándose con la guitarra, cantó cosas aragonesas.

bre la cuestión de las aguas, y se señalan los esfuerzos de la política mejicana, por cuanto implique afianzamiento de los vínculos con los demás países.

El presidente Ortiz Rubio, hizo una cariñosa alusión a la llegada a tierras mejicanas, del general español, Millán Astray, y anunció que se prepara en su honor varios festejos, y que, aparte de querer tributar un homenaje al heroico general español, el pueblo mejicano quiere expresar su deseo de afirmar las relaciones de amistad con España.

¿NO SERA DE MIEDO?

Buenos Aires, 2.—El presidente de la república no acudió ayer a su despacho oficial, por hallarse enfermo de gripe, con fiebre.

La prensa comenta en momento político y hace responsable al poder ejecutivo, de la confusión que provoca el estado actual.

En tanto que ayer la tranquilidad fué completa durante el día, por la noche comenzaron a circular rumores más contradictorios, sin excluir la noticia de que el jefe del poder ejecutivo trataba de resignar el cargo.

Avanzada la noche, la situación era crítica hasta el punto de temerse seriamente que ocurrieran acontecimientos.

Los estudiantes universitarios han publicado un extenso manifiesto, en el que piden al gobierno explicaciones por haber causado tanta alarma con las reacciones que se optaron la semana pasada.

En el manifiesto se dice que si el gobierno no cambia radicalmente la política que viene desarrollando, los estudiantes están dispuestos a manifestarse, e incluso a adoptar medidas violentas para salvaguardar los principios del gobierno republicano.

LOBOS QUE SE MUERDEN

Londres, 2.—Procedente de París, ha llegado hoy a Londres el millonario americano William Randolph Hearst, propietario de numerosos periódicos en todo el mundo.

Las autoridades francesas invitaron a Hearst a abandonar el territorio francés.

Se atribuye la decisión de las autoridades francesas, a que los periódicos de Hearst publicaron hace dos años, una información sobre un memorándum secreto francés, del cual el millonario pudo obtener una copia.

ESO DE LA LEY SECA

Berlín, 2.—Un famoso jefe de los contrabandistas de bebidas alcohólicas norteamericano, llamado Jack Diamond, cuya llegada próxima a

Inglaterra a bordo del vapor Baltic fué señalada a la policía inglesa por la norteamericana, que estaba interesada en su captura, acaba de ser detenido por la policía alemana en Aquisgram, cuando acababa de llegar a dicha ciudad procedente de Amberen, en donde, por lo visto, había desembarcado de otro vapor diferente del que en principio había señalado.—Fabra.

¡VAYA UNOS SALVADORES!

Londres, 2.—Mr. Lloyd George ha declarado que el matiz de un Gobierno es lo de menos cuando se trata de salvar el país de un conflicto tan serio como el del paro forzoso. Ha censurado duramente a los conservadores por negarse a prestar su concurso al Gobierno en este asunto.—Fabra.

UN ANACRONISMO QUE SE HUNDE

Berlín, 2.—A causa de un serio conflicto existente en el seno del partido nacionalista, el leader Hitler se ha visto obligado a venir a Berlín a fin de intentar restablecer la unión.

Hugenberg no ha podido venir por hallarse enfermo en Bochum.—Fabra.

NO TIENE IMPORTANCIA

Roma, 2.—Mr. Alexander, Primer lord del Almirantazgo británico, ha llegado hoy a Nápoles procedente de Malta en donde ha inspeccionado la base naval.

El señor Alexander se propone permanecer en la capital de Italia un par de días antes de regresar a Londres. Durante su estancia en Roma conferenciará con el almirante Ciriani, con el ministro de Marina y probablemente con el ministro de Negocios extranjeros señor Grandi.—Fabra.

UN MAGNATE EXPULSADO

Londres, 2.—Ha llegado el magnate de la prensa, el americano mister Hearst, expulsado de Francia. Ha declarado que los funcionarios franceses han sido muy correctos con él y que se ha limitado a decirle que saliera inmediatamente porque un enemigo de Francia puede representar un peligro para los franceses.

La expulsión de Mr. Hearst del territorio francés fué dictada a consecuencia de la publicación por uno de sus diarios del tratado secreto anglo-francés.—Fabra.

co auxilio de la legislación social. También aquí, lo mismo que en el programa económico, se trata de medidas legales que en Alemania han sido ya implantadas desde hace años, sin que el proletariado alemán se haya acercado ni un paso al socialismo. Toda la legislación social no es más que una especie de fantopía, adecuada para aliviar las peores manifestaciones de la miseria proletaria, pero que no deja de ser esencialmente una consecuencia del sistema capitalista de producción, basado en la pobreza extrema de las masas. El movimiento no necesita manifestarse contra las medidas adoptadas por las potencias dominantes para impedir una decadencia completa de los trabajadores explotados y desangrados y protegerse así contra una insurrección eventual, pero las medidas que el movimiento obrero debe adoptar para mejorar la situación económica y espiritual del proletariado tienen que tener un pronunciado carácter socialista, es decir, saltar por encima del orden social capitalista. Mas el nuevo programa social de la Federación Sindical Internacional se limita a la elaboración de un sistema de seguros dentro del régimen actual. Eso es todo lo que pretende.

También el problema de la jornada de trabajo ha sido tratado en el marco de las leyes capitalistas. Los reformistas continúan ateniéndose al ilusorio Convenio de Washington sobre la jornada de trabajo y se quejan amargamente de que los malos Gobiernos capitalistas no lo hayan ratificado aún. La Asociación Internacional de los Trabajadores envió al Congreso de Estocolmo un telegrama con el siguiente texto: "Asociación Internacional Trabajadores propone Congreso Sindical Internacional acción común pro jornada seis horas contra crisis trabajo."

El Congreso no se ha ocupado siquiera de esta invitación. Con esto ha demostrado al proletariado mundial su conservadurismo y su amistad con los capitalistas. El Congreso ha

adoptado una resolución en que se pide la semana de 44 horas, una reivindicación muy por debajo de lo que ya conceden los modernos capitalistas yanquis a lo Ford, etc. También el representante de Australia, Roberts, expuso que la semana de 44 horas ha sido introducida en su país hace años, y que la evolución industrial ha alcanzado un extremo que hace necesario una disminución de la jornada, por lo cual sería necesario exigir una semana de 36 horas de trabajo. Aun cuando la implantación de la semana de 44 horas implicaría un programa para muchos obreros, su inclusión como reivindicación extraordinaria en el programa de la F. S. I. revela un espíritu conservador. Cuadra a la política general realizada en colaboración con el capitalismo en la Oficina Internacional del Trabajo. En la época de la racionalización, la petición de la semana de 44 horas equivale a permanecer dando vueltas en el mismo sitio.

Pero donde el retroceso de la Federación Sindical Internacional se manifiesta más crasamente es en su actitud ante la guerra y el peligro guerrero. El informe sobre esta cuestión fué presentado por Jouhaux, el antiguo sindicalista revolucionario y conocido renegado. Ya la manera de plantear la cuestión muestra el espíritu reaccionario que finca en la F. S. I. Si antes se hablaba de lucha contra la guerra, hoy se dice: "Desarme y pactos de paz". Un cambio completo en el sentido burgués. En el año 1930 se declararon aún en Londres por los medios radicales contra la guerra, y también en el Congreso de Roma, celebrado en 1922, se adoptó una resolución que preveía la declaración de la huelga general en caso de guerra. Hoy no se quiere saber nada de todo eso. En la resolución presentada por Jouhaux y aceptada por el Congreso se dice: "La Federación Sindical Internacional ha lanzado la consigna de "guerra a la guerra". Esta hace suya

las declaraciones de los Gobiernos que ponen la guerra al margen de la ley y la consideran como un crimen internacional."

Así, pues, la clase obrera organizada en la F. S. I. va a tomar sus consignas de las declaraciones de los Gobiernos capitalistas. ¡Esto es lastimoso! Se renuncia a la fe en una misión revolucionaria propia del proletariado. Como acciones contra la guerra fueron propuestas:

"Limitación y reducción de los armamentos; pronta convocatoria de una Conferencia general del desarme por parte de la Sociedad de Naciones, firma de un Convenio para poner fin a las competencias de armamentos. Control de la elaboración de armas, municiones y toda clase de material de guerra. Acción de los trabajadores para imponer la ratificación del Convenio internacional de arbitraje por parte de los Gobiernos. El movimiento sindical permanece en el centro de la acción de paz. En lucha contra la guerra y el militarismo, la colaboración con la Internacional obrera socialista y sus partidos es una necesidad indispensable."

Estas pretendidas acciones representan no solamente una vergüenza para un movimiento sindical independiente, que de este modo se aferra al regazo de la burguesía, sino que representan un peligro directo. El último resto de un espíritu antimilitarista y libre, del que fué exponente, al menos en apariencia, el Congreso de Roma, ha sido eliminado. El movimiento obrero reformista se ha sometido completamente a la ideología burguesa. La Internacional reformista ha hecho todo lo posible para dejar paso libre a una guerra realizada en nombre de la democracia, la Sociedad de Naciones y la humanidad. El antimilitarismo ha sido excluido del movimiento obrero reformista.

A partir de ahora es el sindicalismo revolucionario la única tendencia que propaga consecuentemente el antimilitarismo. Si en futuro no lejano no se logra obtener el concurso de

las grandes masas para acciones sindicalistas, entonces será inevitable el estallido de una nueva matanza. El Congreso de Estocolmo ha enterrado las últimas esperanzas de los adversarios revolucionarios de la guerra, que esperaban una ayuda de los trabajadores sindicalistas.

El último punto tratado en el Congreso de Estocolmo fué la actitud a adoptar por los obreros en los países sin democracia. El inglés Georg Hicks pronunció un informe al respecto, y, apoyándose en documentos, demostró que el fascismo y las dictaduras todas se valen del terror y de la opresión para descoyuntar las organizaciones obreras. La petición de libertad para el movimiento obrero es una reivindicación que hacemos nuestra. Pero sería equivocado detenerse en la democracia, como lo ha hecho el Congreso de Estocolmo en su resolución. También en los países democráticos, incluso en viejas Repúblicas, se oprime el movimiento obrero y se persigue a los elementos revolucionarios. Y si el Congreso de Estocolmo pide la restauración de los derechos democráticos en los países de dictadura, es preciso señalar que precisamente las secciones de la F. S. I. monopolizan estos derechos en los países democráticos, poniendo en el índice a las organizaciones obreras revolucionarias. Esto implica nada menos que una situación de excepción para una parte del proletariado, situación impuesta por las organizaciones reformistas. Si, en virtud de las maniobras reformistas, la F. A. U. D. alemana no es reconocida como una organización que representa los intereses de los obreros, esto es una especie de fascismo frío, oculto bajo la máscara de la democracia. Si el derecho a la huelga, a consecuencia del arbitraje obligatorio impuesto a instancias de los reformistas, es estrangulado en los países democráticos, entonces la democracia no se diferencia mucho en este aspecto del fascismo abierto de Italia. También la colaboración de la

Unión General de Trabajadores en los Comités paritarios creados por la Dictadura militar en España para arreglar pacíficamente los conflictos entre patronos y obreros, no es adecuada para fortalecer la fe en la sinceridad de la profesión de fe democrática y antifascista de la Internacional de Amsterdam. Tampoco los jefes de la Confederación General del Lavoro se han avergonzado de colaborar con los Sindicatos fascistas de Mussolini...

El Congreso de Estocolmo de la F. S. I. ha aportado un retroceso del movimiento obrero internacional en toda la línea. La resolución de trasladar la sede de Amsterdam a Berlín, adoptada por 55 votos contra 30, no haría sino contribuir a acelerar el proceso de cancelación del movimiento reformista internacional. La Sección alemana de la F. S. I. es la que ha descendido más bajo en su política de oportunismo y colaboración. Su influencia tuvo ya consecuencias funestas antes de la guerra, y después de ella no se ha mejorado en nada. En Estocolmo se ha dado la señal de vuelta al cenagal burgués; el nuevo cuartel general de Berlín no hará más que sellar la inactividad del movimiento obrero reformista y el aburguesamiento de sus ideales para años y años.

El Congreso de Estocolmo ha suministrado la prueba concluyente de que la radicalización del movimiento obrero por penetración en dicho movimiento, como Moscú lo propaga, es ilusoria. La salud y el restablecimiento del movimiento obrero sólo puede ser aportada por la formación de Sindicatos revolucionarios, llenos de un espíritu anticapitalista y antistatal.

La Asociación Internacional de los Trabajadores y sus organizaciones son las únicas que muestran al proletariado el camino hacia su liberación del yugo del Estado y de la explotación capitalista.

LAS GRANDES AUDACIAS AEREAS

EL "PUNTO DE INTERROGACION", PROSIGUE FELIZMENTE SU VUELO

París, 2.—Durante toda la noche en el Ministerio del Aire se ha mantenido comunicación con todas las estaciones de T. S. H., al objeto de poder seguir, en lo posible, el vuelo transatlántico de Costes y Bellonte.

La posición establecida por los despachos recibidos, ha sido la siguiente: "El paquebot "Liberty", señala a las 20 horas, meridiano de Greenwich, la posición del "Punto de interrogación", a los 51 grados latitud Norte, por 24 grados latitud Oeste.

A las 23 horas el "Europa" fija su posición a los 48 grados 30' Norte, por 52 grados Oeste.

También a la misma hora el "Bremen", ha entrado en contacto con los aviadore que le fijaban la posición a 48 grados Norte, por 32 grados Oeste.

A las 20'15 (meridiano de Greenwich), los aviadore entraban en comunicación con la estación de Louisburg (Nueva Escocia).

A las cuatro de la madrugada (hora de Greenwich), la estación de T. S. H., Jacques Curtier, da la siguiente posición del avión: a 43 grados latitud Norte, por 41 grados 15' longitud Oeste.

Ello corresponde a 700 millas al este de Terranova y a unas 1.500 millas de Nueva York.

París, 2.—La Compañía del Cable francés, dice que el vapor "Rousillon" entró en comunicación con el "Point d'Interrogation", a las 11'25 (hora americana).

El tiempo era bueno, y el mar está en calma en la región de Terranova. Todo hace suponer que el avión tiene probabilidades de un éxito completo.

A las doce, el avión estaba a los 50 grados 30 minutos de longitud Oeste, y se dirigía a Casco (Nueva Escocia). El avión siguió en comunicación con el paquebot "France", y con el "Rousillon".

A las doce, el avión pide detalles sobre su situación, que le fueron dados inmediatamente, añadiéndole que las señales de su emisora eran muy débiles, a lo cual Coste contestó que no podía intensificar las señales de sus mensajer.

Nueva York, 2.—El "Point d'Interrogation", volaba esta mañana a las 6 (hora americana), sobre las islas de Saint Pierre y Miguelon, y todo iba bien a bordo. El aparato se dirigía a Casco.

Nueva York, 2.—A las 9'30 (hora de Greenwich), el avión "Point d'Interrogation", fue señalado a lo largo de la costa de Cap Race (Terranova), por el vapor "Havre".

EL PROBLEMA NACIONALISTA INDO

PROYECTOS DE RECONCILIACION

Bombay, 2.—Sir Tej Bahadur Sapru, ha declarado que las negociaciones para poner término a la campaña de desobediencia civil, no pueden todavía considerarse como fracasadas, ya que la situación ha de ser nuevamente discutida con Gandhi, en una próxima entrevista.

Sapru ha puesto de relieve que Gandhi es la figura central de las negociaciones, y antes que él pronuncie la palabra final, es superfluo hablar de ruptura.

TODO SE ABREGIA ENTRE COMPADRES

Bucarest, 2.—En los círculos políticos se hacen toda clase de comentarios sobre la entrevista que han celebrado los Sres. Masin y Mironesco, por creerse que ella se ha tratado de la actitud que de adoptar la representación de Rumania en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones, y también de diversas cuestiones de la política interior. Algunos han llegado a pensar al Sr. Mironesco como próximo sucesor del Sr. Masin en la Presidencia del Consejo de Ministros.—Fabra.

ENTONCES, ES INOFENSIVA

Bombay, 2.—Aunque la campaña de desobediencia civil no afecta substancialmente, hasta ahora, al percibo de los impuestos sobre la renta territorial, en la Presidencia de Bombay han manifestado que el porvenir económico es muy oscuro, a causa de la disminución en los ingresos, ocasionada por el actual marasmo comercial, motivada por el boicote, y también por las gatas que ocasiona la represión del movimiento revolucionario.—Fabra.

TODO EL MUNDO VUELA

Cleveland (Ohio), 2.—Ayer por la tarde fue dada la salida a los globos que participarían en la prueba en que se disputa la Copa Gordon Bonnet.—Fabra.

ENSAYES SIN MALICIA

Roma, 2.—La clasificación general de la Vuelta aérea a Italia, es la siguiente:

Primero.—Sacchi, en veintitrés horas, un minuto y 44 segundos.

Segundo.—Donati, en 23 horas 45 minutos y 58 segundos.

Tercero.—Luaser, alemán, en 24 horas, 8 minutos, 22 segundos.

Cuarto.—Miss Spooner, en 24 horas, 48 minutos, 23 segundos.—Fabra.

¡POBRES COMPAÑIAS!

Wellington, 2.—Según el Balance que acaba de ser publicado, los Caminos de hierro nacionales, han experimentado un déficit de un millón 250 mil libras esterlinas, en la explotación del año último, atribuyéndose este resultado a la competencia que hacen los automóviles al tráfico por ferrocarril.—Fabra.

LA DESOBEDIENCIA CIVIL

Bombay, 2.—Bahadur Sapru y Jayakar, han marchado con dirección a Poona, en donde celebrarán una nueva entrevista con Gandhi, a fin de realizar otro esfuerzo para lograr que cese la campaña de desobediencia civil.—Fabra.

VIOLENTO TEMPORAL

Rio Janeiro, 2.—Ayer se desencadenó un violento trueno en esta región, causando daños considerables. Créese que han habido muertos y heridos, pero la dificultad en las comunicaciones, no ha permitido comprobarlo.

¡MALDITO METAL!

Brest, 2.—Los buzos que han reconocido el sitio donde se halla hundido el "Egypte", consideran que el casco está poco deteriorado, aunque descansa a una profundidad de 120 metros.

Hoy mismo empezarán los trabajos para perforar el casco, y ver de extraer las cajas de oro que conducía el cargo, al hundirse.

EXPULSION

París, 2.—En cumplimiento del decreto de expulsión que pesaba contra el señor Hearts, súbdito americano y famoso editor de diarios en Norteamérica; la policía le invitó a salir del territorio francés. El señor Hearts, ha anunciado que saldrá esta noche de París.

HUNDIMIENTO DE UN PESQUERO

MUERE EL CAPITAN Y DIEZ TRIPULANTES

Seattle, 2.—Una embarcación pesquera chocó con el cargo "Almirante Nelson", frente a la costa de Seattle. La violencia del choque fué tan tremenda, que perecieron e capitan que los tripulantes del "Nelson", y nueve tripulantes del pesquero, sin dieran socorridos a tiempo.

CONGRESO INTERNACIONAL DE DERECHO

Nueva York, 2.—Ha empezado sus tareas el Congreso de la Asociación de Derecho Internacional.

Asisten más de 200 juristas y economistas de todos los países. En el orden del día figura la discusión del Código Internacional, reglamentando la navegación aérea.

LOS GRANDES EXPLORADORES

Nueva York, 2.—El "New York Times" publica un despacho del doctor Dickey, jefe de la expedición que explora las regiones desconocidas de Venezuela, anunciando haber llegado a Ciudad Bolívar, después de haber remontado el río Orinoco, hasta 50 millas más allá del límite que ningún blanco había logrado penetrar.

Los indios que viven allí y que tienen la reputación de ser muy feroces, se mostraron muy pacíficos, y atemorizados a la vista de gente blanca. La característica de aquella raza, es que tienen la piel color amarillo azafrán.

LOS MERITOS DEL CAPITAN ARTHUR

Chicago, 2.—La muerte del capitán Arthur Page, ha causado gran consternación, no tan sólo por las condiciones dramáticas del accidente, pero por considerársele como uno de los más notables aviadores de la marina norteamericana. Había ganado el trofeo Curtis, y recientemente había efectuado notables experimentos de vuelo, sin visibilidad por encargo de la marina norteamericana.

LAS HUELGAS DEL NORTE DE FRANCIA

Gracias a la domesticidad de los reformistas y de los agentes de Moscú, la clase obrera tiene que someterse

Los comunistas y los dirigentes de la C. G. T. son igualmente responsables de la situación creada a los trabajadores por la patronal

El movimiento unánime, sereno, justo y prometedor del proletariado del ramo Textil y de los metalúrgicos del departamento Norte, puede considerarse como otro desastre más, añadida a los dos anteriores en el transcurso de unos ocho años en esta región.

En las cuatro semanas de huelga, el espíritu de los trabajadores era apático para solucionar este conflicto, por lo menos, de una manera decorosa ya que no un triunfo rotundo. Porque para esto en este país, falta la energía en la masa explotada cada día más por la burguesía y por los orientadores de los medios obreros, socialistas y bolchevistas.

Aquella pujanza, aquel vigor, aquel batallar corajudo del Sindicalismo de anteguerra se ha metamorfoseado por un conformismo ciego, egoísta, materializado hasta la quinta potencia, alimentado por un sentido chauvinista que ya no se sabe donde emplean las clases en este país.

Los trabajadores del Norte de Francia, en número no inferior a 125.000, salieron a la calle a despecho de las decisiones de sus dirigentes, para luchar por dos razones. Aumento de salario la una, y supresión de la prima de fidelidad la otra.

La justicia de la primera no tiene discusión, ya que se gan la propia claridad de la patronal Textil, por por boca de su dictador el prepotente y furzo Mr. Ley la industria del Ramo Textil toda ella organizada en una entidad única, se compone de 420 fábricas y talleres ocupando 100.000 trabajadores que entre todos cobran al año 850 millones de francos.

Añal, pues, el término medio de lo que percibe cada obrero del textil es 3.500 francos al año. Descontados 285 por pago de los seguros sociales, se quedan reducidos a 3.212 que

suponiendo trabajos 21 días por mes, hacen próximamente 28,60 francos por día.

La Patronal Textil y Metalúrgica a la vez, sostienen que la necesidad de conservar la producción sin más aumento de precio, lo que le impediría el sostenimiento del mercado ante la concurrencia extranjera, le impide aumentar un sólo céntimo a estos jornales de hambre.

Sostiene que de ninguna manera puede acceder al aumento con la razón un tanto pueril de que ya con el pago de ellos seguros sociales, cuya mitad paga la patronal, merma de tal manera sus escasas ganancias, que la ruina de la industria es casi segura.

Y aquí encontramos la sinrazón de la actitud patronal que tiene una relación muy estrecha con la segunda exigencia del proletariado referente a la prima de fidelidad cuyo cese reclama considerarla un ultraje a su dignidad.

Para aumentar los salarios no da de sí el negocio y para crear esa arma infame de servidumbre, delación escurra puede destinarse una cantidad superior al aumento que solicitan los trabajadores.

Esta es la ética y la justicia de estos señores negreros que amparados por un ambiente de cobardía y de luchas fratricidas agendadas por los morbos socialista y comunista que se disputan a dentelladas la hegemonía del movimiento en plena batalla, frente al enemigo que sonriente y confiado sabe esperar su hora, y vengarse a su capicho.

Es criminal, es abominable la actitud de los militantes y sindicatos tanto de la C. G. T. orientada por los socialistas como por la C. G. T. U., cuyos militantes ripalizan en dividir y desmembrar al proletariado en sus deseos de imposición y arrivismo facilitando con eso un triunfo a las

respectivas patronales del Textil y Metalurgia

La "Himno" por un lado, "Le Populaire" por otro, son los responsables de la pérdida de la mitad del movimiento, que tuvo que rendirse sin ninguna realidad práctica y sólo en la esperanza de que en Octubre próximo estudie la comisión paritaria el coeficiente del coste de la vida; y si está más elevada que a la sazón, los señores patronos examinarán si les es posible conceder un aumento.

En cuanto a la primera, sigue a capricho de los señores explotadores quienes hacen de hoy en adelante el arma más abyecta, más indigna y más temible; para terminar con la poca fuerza robada en medio de tanto conformismo, manteniéndose firme reivindicando el sentido proletario de vanguardia.

La pérdida, pues, del conflicto en Lille, supone un peligro serio, difícil de conjurar en la otra zona de Rubaix-Tourcoing.

Y el resultado que ya se prevé nos habrá demostrado una vez más que si en Lille la mayor responsabilidad es de los socialistas con C. G. T., en Rubaix-Tourcoing será de los comunistas con C. G. T. U., aunque éstos tardan diariamente como en todos los desastres que coleccionan en gran cantidad, que el proletariado francés camina hacia el triunfo conducido por el partido comunista erudito.

Da pena el estado de lucha social de este país donde un proletariado anulado, embrutecido, terriblemente fanatizado por el virus corrosivo de la política, ya reformista, ya self-disant revolucionaria de los comunistas autoritarios, los trabajadores son dos veces víctimas de sus títeres redentores y del capitalismo.

R. CARRERAS.

LASTIMA QUE NO DURE EL BRIO

Karachi, 2.—Los satygrahas han impedido a dos carruajes que iban cargados de mercancías a entrar en el lugar en que están instalados los almacenes depósitos de la estación.

Advertida la policía de lo que pasaba seudó rápidamente y cargó contra la multitud, la cual respondió con numerosos disparos y lanzando contra los agentes gran cantidad de piedras y botellas.

Un sargento ha resultado herido gravemente de un botellazo y, además, han resultado también heridos, aunque no de gravedad varios agentes y voluntarios.

La multitud fue aumentando circulándose que llegaron a reunirse más de dos mil personas y hubo momentos en que los agentes, completamente cercados tuvieron que luchar a brazo partido con los manifestantes.—Fabra.

¡Y QUE!

París, 2.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha dado su placet para el nombramiento de Embajador de Turquía en París a favor del actual ministro en Berna, Munir Bey.—Fabra.

¡DONDE SE HABRA HEITDOI!

Curtisfield, 2.—Una hora aproximadamente antes de lo que se supone ha de llegar el avión Costa, una gran multitud espera ya en el aeródromo.

El tiempo está muy nubado y sopla un viento bastante fuerte.

Las últimas noticias recibidas indican que el avión que tripulan Costes y Bellonte se encontraba volando por encima del Maine.

Los Comités de recepción han llegado ya al aeródromo y se hacen todos los preparativos necesarios mientras la lluvia amenaza caer muy pronto.

Han regresado al aeródromo todos los aviones que se disponían a partir en busca de Coste y Bellonte.

ACCIDENTE DE AVIACION

Chicago, 2.—El capitán de la marina americana, Arthur Page, cayó con su avión durante las carreras aéreas nacionales. Su caída mortal fué presenciada por más de 60.000

personas. El aviador murió a poco de ingresar en el hospital.

NO NOS INTERESA

Berlin, 2.—El canceller Brüning en un discurso pronunciado en Mulheim ha dicho que la situación económica del Reich no es tan grave como se supone.—Fabra.

SON MUCHOS KILOS

Canberra, 2.—Existen profundas divergencias en el seno del gabinete federal acerca del método a seguir para equilibrar el presupuesto que probablemente presentará un déficit de nueve millones de libras esterlinas.—Fabra.

TANTO MEJOR

Angora, 2.—Según un comunicado oficial no se han registrado nuevos incidentes en la frontera turco-persa. Parece que los kurdos han renunciado a atacar la ciudad de

SIEMPRE FAGAN LOS MISMOS

Budapest, 2.—Durante la manifestación obrera celebrada ayer como protesta contra el paro forzoso resultó muerto un obrero y más de cien obreros heridos.

Practicáronse 121 detenciones. La policía logró restablecer el orden.

Asistieron a la manifestación más de veinte mil personas.—Fabra.

ERA DE ESPERAR

Londres, 2.—El Tribunal de arbitraje nombrado para juzgar la disputa existente entre el gobierno soviético y la compañía Lena Goldfield, ha fallado hoy, diciendo que el gobierno de Moscú impidió a la compañía Lena llevar adelante el acuerdo que tenían concertado.

Este acuerdo ha terminado ahora, y el gobierno soviético ha sido condenado a pagar a la Lena Goldfield trece millones de libras esterlinas.

El Tribunal de arbitraje ha sido constituido por el doctor Otto Stutzner, alemán, como super-arbitrador y Sir Leslie Scott, nombrado por la Lena Goldfield.

La sentencia ha sido dictada en Londres.

En las diligencias preliminares que se celebraron en Alemania, el gobierno soviético estuvo representado, pero en las sesiones de Londres, no ha tenido representante.

SE HABLA DE PAZ MIENTRAS.

Ginebra, 2.—En el local del Secretariado de la Sociedad de Naciones se ha reunido el séptimo Congreso anual de la Federación Universitaria Internacional pro Sociedad de Naciones.

El Sr. Eric Drummond pronunció un discurso en la sesión inaugural, dando la bienvenida a los Congresistas y expresando la satisfacción que le producía el ver que la juventud se interesa cada vez más en todo aquello que se relaciona con la labor encomendada a la Sociedad de Naciones, contribuyendo así a establecer una cooperación verdaderamente práctica entre los pueblos.

Entre las cuestiones que han de ser examinadas en este Congreso figura la relativa a las minorías nacionales.—Fabra.

LA MULTITUD EN FIEBRE

Curtisfield, 2.—La multitud que espera a los aviadores franceses, ha engrosado de una manera fantástica.

El aviador Lindberg y su esposa han llegado para dar la bienvenida a Coste y Bellonte. También se encuentran entre la multitud la señora Roosevelt.

En el campo ondean numerosas banderas norteamericanas y francesas. Una gran iluminación extraordinaria ha sido instalada para guiar la marcha del avión de Costes. Con el mismo objeto vuelan por los alrededores del campo numerosos aparatos.

Entre las muchas Delegaciones presentes figura una muy numerosa de ex combatientes.

AGITACION SORDA

Nueva York, 2.—Comunican de Buenos Aires que la población, bajo la apariencia de una calma completa, presenta señales de gran inquietud. Témense nuevos desórdenes y los rumores que circulan son contradictorios y alarmantes. Dice que el Gobierno adoptará esta noche precauciones excepcionales, lo cual aumenta la sombra de la población.

La falta de noticias oficiales sobre lo que pasa o se teme, contribuye a aumentar la excitación pública.—Fabra.

NOTAS POLITICAS

EL DERECHO CATALAN

Han sido remitidos a las cuatro Diputaciones catalanas y a las corporaciones y entidades jurídicas del territorio los ejemplares del proyecto de apéndice que la Comisión ha formulado para servir de régimen al derecho civil en Cataluña, a fin de que en el plazo que termina el 20 de septiembre, y en la forma que se indicó, se sirvan informar a dicha Comisión y se formulen las observaciones que su estudio les sugiera, transmitiéndolas al local del Colegio de Abogados de esta ciudad (Mallorca, número 283).

Por otra parte han sido entregados a los diputados provinciales por el señor Mañuquer dicho proyecto, con objeto de que formulen hasta el día 15 del actual los reparos o modificaciones que estimen oportunos.

CONFERENCIAS

El próximo jueves darán conferencias, don Estanislao Durán y Reynals, sobre el tema "Els dos camins", y don Luis Jover Nonell, sobre "Súbdits o ciutadans", en el Casal Republicano Democrático del distrito séptimo.

El día 6 del corriente dará una conferencia en el Coliseo Pompeya don Federico Roda y Ventura, que disertará sobre el tema "El caso del Centro de Dependientes".

El acto lo organiza la Lliga Regionalista de Gracia.

FELICITACION DE BARRIOBERO

El presidente del Consejo nacional del Partido Republicano Federal, el ex diputado a Cortes don Eduardo Barriobero, ha dirigido una expresiva felicitación al presidente de la Comisión ejecutiva del Monumento a don Francisco Pi Margall, el teniente de alcalde don Manuel Santamaría, por la labor desarrollada al frente de dicha Comisión y por el triunfo obtenido con el emplazamiento de dicha estatua.

LOS INDESEABLES

Pontevedra, 1.—Ante la noticia de que el conde de Guadalhorce y el señor Calvo Sotelo vendrán desde La Toja a Pontevedra para celebrar un acto político, se ha producido excitación, pues se recuerdan los atropellos que la Dictadura cometió en esta provincia.

Como protesta se ha repartido profusamente una hoja calificando a los expedicionarios de "huéspedes indeseables".

"El Progreso" publicará mañana un suelto recomendando al gobernador que indique a los señores Guadalhorce y Calvo Sotelo la conveniencia de desistir del viaje a Pontevedra, pues puede asegurarse que originará algún incidente desagradable.

PERIODICOS MULTADOS

Por el Gobierno civil se ha oficiado al Decanato judicial para que haga efectivas las multas impuestas a "La Voz del Telégrafo", de 500 pesetas; a "Carteles", de 500; a "El Progreso", de 200; a "L'Opinió", de 200; y a "La Rambla de Catalunya", de 200.

GACETILLAS

CIENTIFICAS

El Centro Navarro ha organizado para el sábado próximo, a las diez de la noche, una visita colectiva al Observatorio Fabra, a la que invita a todos sus asociados y sus familias. En el domicilio social (Virgen del Pilar, 11) se facilitan las invitaciones hasta el día 5 por la noche.

PERIODICOS DENUNCIADOS

El fiscal remitió al Juzgado de guardia, para que instruya sumario por injurias, un número de "Acción" correspondiente al día 30 de agosto. También envió al Juzgado un número del semanario "La Rambla de Catalunya", aparecido en 25 del pasado, por el se estima que ha sido injuriado en uno de los artículos insertos en el mismo, el alcalde de Reus.

QUEJAS CONTRA UN AYUNTAMIENTO

Este mediodía visitó al Gobernador civil una comisión integrada por representantes de todas las entidades económicas de San Fructuoso de Bages, haciéndole entrega de una instancia, en la que se expone gran número de quejas sobre la actuación del presente Ayuntamiento.

"EL DEU DEL MAL"

Don José Serra, el recio dramaturgo catalán, en un gesto muy loable de generosidad, ha ofrecido las primicias del estreno de su nueva obra "El Déu del mal", para un festival pro presos, que se celebrará próximamente.

Podemos adelantar, juzgando por las obras que hemos visto de este autor, de una admirable enjundia, entre las que recordamos últimamente, "Encara diuen que el peix és car!", que el público que acudirá al estreno saldrá satisfecho. En su día daremos detalles del estreno a nuestros lectores.

EN SAN SADURNI QUIEREN TOROS

También visitó al señor Despujol el presidente de la Cámara Agrícola de San Sadurni de Noya, pidiendo autorización para poder celebrar en dicha población, con motivo de la feria, una becerrada.

LA MEMORIA MENSUAL

Este mediodía visitó al gobernador civil la Junta directiva del Montepío de San Pedro Pescador, haciéndole entrega, como vocal nato que es, de la Memoria anual de dicho organismo, correspondiente al pasado ejercicio.

EN LA ESCUELA INDUSTRIAL

En la Escuela Industrial de Barcelona, durante todo el corriente mes, de diez a doce de la mañana de los días laborables, estará abierta la matrícula de las asignaturas de Ingreso y Preparación para los estudios oficiales de auxiliar y de técnico industrial, así como de las enseñanzas que integran estas formaciones, en las especialidades Mecánica, Eléctrica, Química y Textil.

Los exámenes de ingreso tendrán lugar en la tercera decena del mes actual, en el día y hora que se anunciarán oportunamente en el cuadro de avisos de la Escuela.

La Secretaría de la Escuela Industrial (Urgel, 187), facilita cuantos informes y aclaraciones se deseen relativos a las enseñanzas que en ella se cursan.

Continúa abierta la Exposición Escolar de los trabajos del pasado curso, todos los días laborables, de nueve a una y de tres a siete.

DESGRACIA

En el Dispensario de Hostafranchs fué asistida ayer tarde Ana Mauri Pina, de 56 años de edad, que presentaba la fractura del antebrazo derecho, de pronóstico reservado, que le fué producida en el interior de un tranvía de la línea 57 al chocar con otro de la línea 56, en la calle de Cruz Cubierta.

Después de asistida pasó a su domicilio.

PRO PRESOS

Se ha dirigido el siguiente telegrama:

"Presidente Consejo de Ministros.—Madrid.—Sección ebanistas Sindicato Elaborar Madera y Anexos de Barcelona y su radio, reunida en asamblea general, solicita de V. E. sean puestos en libertad los presos político sociales y al mismo tiempo protesta energicamente trato inhumano a que están sometidos los mismos. — Presidente del Sindicato: Miguel Torres."

CARNET ARTISTICO

BARCELONA VISTA POR SUS ARTISTAS

Puede ya anticiparse el gran éxito del concurso de pintores para representar "Barcelona vista por sus artistas".

El Círculo Artístico, que abre este concurso bajo el patrocinio del Ayuntamiento y Diputación, trata de acrecentar aun más su importancia con el aumento pecuniario de los premios. Por de pronto ha recibido del duque de Alba — siempre dispuesto a favorecer el arte que lo valga —, una suscripción que reforzará el fondo disponible.

Y lo que ha de señalar la efectiva importancia del concurso que es la cooperación de los artistas, se sabe que no ha de faltar, contándose con obras que nuestros pintores de más destacada personalidad están preparando.

EL CONCURSO DE CARTELES SOBRE SITGES

La secretaria del Gremio Artístico recuerda a los artistas que los días 8 y 20 del actual bien los plazos de presentación de trabajos para tomar parte en el concurso de

carteles de propaganda de Sitges y de la casa Masflorems hermanos, de Buenos Aires.

Para este último concurso se facilitan a quien las solicite, las bases por las que se regirá. Se concederá un premio de 1,500 pesetas y dos accésits de 500.

EXPOSICIONES

LA PINACOTECA

Paseo de Gracia, 34
Exposición de pintura catalana moderna

GALERIAS ARENYS, S. A.

Cortes, 670
Exposición permanente. Arte antiguo y moderno. Estudio fotográfico SALA PARES
Petritxol, 3 y 5
Exposición de verano.

Señorita Antonia Ferreres
S. Soler y Jorba. Evello Pala
GALERIAS LAVETANAS
Cortes, 613.

Exposición permanente de pintura y arte antiguo y moderno.

AVISO

El Sindicato del Ramo de Construcción de Lérida pone en conocimiento de todos los trabajadores, que ha trasladado su local social a la calle Mayor, 9, Café de España.

Mientras el general Berenguer dice que hace más de dos meses que se están autorizando los actos públicos... y nadie lo crea, por nuestra parte aseguramos que el mitin pro amnistía, que debía celebrarse anoche en Sabadell, fué suspendido por orden del ministro de Gobernación.

Que conste la contradicción y que conste nuestra protesta.

MAS NOTAS DEL EXTRANJERO

DISPUTAS ENTRE AMOS

Londres, 2.—Ha terminado hoy el proceso que la compañía inglesa Lena Goldfields intentó contra el Gobierno ruso a quien acusa de haber infringido los términos del acuerdo establecido entre las dos partes sobre ciertas concesiones. Ena infracciones, según la compañía, paralizaron el negocio e impidieron la aportación de nuevos capitales.

El tribunal ha dictado una sentencia según la cual la Compañía vióse privada por el Gobierno soviético de aplicar el acuerdo. El acuerdo queda denunciado y el Gobierno ruso debe pagar a la Compañía trece millones de libras esterlinas.—Fabra.

COMO LAS GASTAN ALI

Pekin, 2.—El comisario de Correos Nixón fué retenido durante ocho horas y media prisionero en su despacho aumento de salario.

Finalmente, el comisario pudo ser libertado por el comandante de la guarnición que logró que los man-enterre lobos anda el juego

Roma, 2.—Las negociaciones franco-italianas para la solución del problema naval han experimentado un pequeño progreso. Créese que en la próxima semana, en Ginebra, entrará en un periodo de plena actividad, aprovechando la estancia de Briand y Gamelli.—Fabra.

Mañana publicaremos una "carta abierta" dirigida a los presidentes de la Asociación de la Prensa Diaria y del Sindicato Profesional de Periodistas, de Barcelona

CARTELERA

Teatro Apolo

Compañía Lírica. Dirección del maestro JOSE HEIRANO
en la que figura el eminente tenor EMILIO VENDRELL
Hoy, miércoles, tarde a las 4 y media. Noche a las 10. Los dos éxitos del año
LOS CLAVELES y LA DOLOROSA
Tarde, por COHA RAGA y ANTONIO LATORRE Noche, por el eminente tenor EMILIO VENDRELL.
Mañana, jueves, tarde, Matinée de Moda LA DOLOROSA por EMILIO VENDRELL.

MARICEL-PARK

Gran Parque de Atracciones Montjuich

Mañana, Jueves día 4 septiembre a las diez y media de la noche

GRAN FINAL DE CAMPEONATO DE CATALUÑA DE HOCKEY SOBRE PATINES entre S. C. CATALUÑA y SKATING CLUB

MONTAÑAS RUSAS
BUG II WICHING-WAVES
GRAN PISTA DE SKATING II MAGNIFICO RESTAURANT II THE DANCANTS
DINERS AMERICAINS II JAZZ ORQUESTINA
Tobogán : Cascaña : Discos : Skeeeter
MEDIOS DE COMUNICACION
AUTOS: Marqués del Duero, calle Nata, carretera de Montjuich, recientemente actualizado. PUBLICO: Puntador de Montjuich (billetes combinados de día y noche con entrada al Parque UNA PESETA). Estación Intermedia Funicular de Montjuich, sirviendo el Paseo recientemente inaugurado

Entrada al Parque: CINCUENTA CÉNTIMOS
ENTRADA LIBRE AL RECINTO DE LA EXPOSICION

BAR VERSALLES
J. BATLLE
CRUZ CUBIERTA, 94 (HOSTAFRANCHS)

ESCUELA DE CHOFERS

100 PSETAS - TODO COMPRENDIDO
Conducción - Mecánica - Reglamento - Examen y Título - Una hora diaria de Conferencia - Mecánica en el Taller - Clases día y noche - No se limita el tiempo - Facilitados de pago.
Academia Americana de Automovilismo
Calle de Claret, 220 - Claret, 40 - Tel. 2094

¡ALBAÑILES!

Venta de materiales
CERVANTES, 2 (Cerca de Avilá)

Dr. FONTOVA

Vías urinarias, Piel, Alergias, Impotencia. Curación rápida. Calle de... 1, 1.ª, 2.ª, 3.ª de 11 a 1 y de 5 a 8

SOLIDARIDAD OBRERA

Nueva de San Francisco, 3 - BARCELONA

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Nombre y apellidos _____
_____ calle _____
núm. _____ piso _____ población _____
Me suscribo por (1) _____
_____ de _____ de 1930

Barcelona : Un mes, 2 pes.
Provincias : Un mes, 2'50
Idem : Un trimestre, 7'50
Portugal, América y Filipinas: Trimestre, 8'50
Los demás país, trimestre, 10 pes.

(1) Indique si por mes o por trimestre.
Indique también si se ha de dejar el periódico en otro domicilio.

¡OBREROS!
LEED Y PROPAGAD
"SOLIDARIDAD OBRERA"

Barcelona, en mes. . . . 2'00 Ptas.
 Provincias, trimestre . . . 7'50
 América, Portugal y Filipinas . . . 8'50
 Los demás países, trimestre . . . 16'00

SOLIDARIDAD OBRERA



REDACCION Y ADMINISTRACION:
 NUEVA SAN FRANCISCO;
 Teléfono 23967

Número suelto 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles 3 de septiembre de 193,

POLITICA INTERNACIONAL

Conferencias de Paz y silencios de Guerra

Creemos que fué Clemenceau quien dijo, contestando a una arbitrariedad autoritaria: "Hay lo que las leyes dicen y lo que las autoridades deben hacer." Quiere decir esto que no existe coherencia, que no hay una armonía de fondo entre lo que dicen las leyes del Estado y lo que hacen los encargados de su cumplimiento. Aquí empieza el engaño del Estado y el espejismo del gobierno del pueblo por el pueblo, ahogando las autoridades la esencia de las leyes, con su acción irresponsable e independiente, que votaron los representantes del pueblo, más o menos legales.

Hemos recordado muchas veces las palabras de Clemenceau, recorriendo los debates, preñados de insinceridad, de la Conferencia de la Paz. Nosotros no sentimos el efecto de la emoción fácil de los discursos pacifistas de Briand, ni de la verborrea cargada de final de banquete.

Las conferencias de la Paz, son una excursión de los diferentes Estados, que en este lapso de tregua guerrera, de esta paz vigilante, para sondearse mutuamente, para indagar las posibilidades y la potencia bélica de cada país, mientras se tramitan alianzas y tratados secretos entre distintas naciones, cuya paz forzada, no responde a un criterio efectivo y elevado, sino al estado de su economía paupérrima, de sus escasos contingentes militares o de la falta de una alianza firme, definitivamente consolidada.

Creemos en un hombre que deseaba la paz: Stresemann. Este hombre, que era una esperanza, ha desaparecido. Decimos una esperanza, no como considerando al ex ministro de Negocios Extranjeros alemán, un valor espiritual decidido contra la guerra, sino como un valor material frente a ella, porque defendía en contra, a la exhausta hacienda de Alemania y a su falta de hombres. Como valor moral, elevado, de convicción pacifista, no podemos aceptar a ninguna representante de Estado, ya que la guerra es uno de sus principios fundamentales y cuyas posibilidades sólo desaparecerán con el Estado mismo.

Dejando aparte Italia, cuya eficiencia guerrera conoce todo el mundo y que ella misma, por boca de su dictador, ha repetido cada día, con una sinceridad de que carecen las demás naciones europeas, es Inglaterra la que infiere una ofensa capital a la palabra Paz al pronunciarla. Estamos acostumbrados al fantasma de socialismo del gobierno de Mac Donald, cuyos procedimientos de gobierno, siempre reaccionarios, son un golpe de muerte a la esperanza agonizante en la emancipación evolutiva de las masas trabajadoras.

Sus procedimientos frente a los problemas sociales que suscita el hambre, son los mismos de todos los gobiernos: policía, fusiles, ametralladoras; como si esta razón, salvaje de la fuerza ciega del Poder, esa razón de miedo, impropia, miserable, pudiera solucionar el estado sórdido de los hogares proletarios. No obstante, tiempo atrás, creyó encontrar el gobierno de Mac Donald, un atenuante al pujante paro forzoso de Inglaterra: la construcción del túnel bajo el canal de la Mancha. Con la promesa, la enorme masa de los sin trabajo, se sintió esperanzada. Aquello solucionaba, momentáneamente, un gran problema de hambre. Pero el proyecto del gobierno fracasó. ¿Por qué? Porque las necesidades, las intenciones guerreras de la Gran Bretaña, manifestadas por su Almirantazgo, lo exigieron.

El Almirantazgo, que es el papa de la soberanía del mar, fué más fuerte que el Gobierno socialista... que no puede emprender una simple obra para aliviar a los trabajadores que le llevaron al Poder, preñados de esperanza...

Si no fuera en nosotros una convicción básica, arraigada, alimentada sólidamente con las experiencias de todos los tiempos la supresión del Estado como solución única de los problemas económico-político-sociales, para estructurar en su lugar una forma de convivencia igualitaria, basada en el comunismo libertario, este ejemplo del socialismo inglés, sometido a las necesidades de la guerra, olvidando la dignidad de sus principios, consolidaría, afirmaría y daría la máxima robustez a nuestras ideas, a nuestra fe en la eficacia del Socialismo Revolucionario, inteligente y vitalizado por el calor del ideal.

Es, pues, un mito la intención de paz. El almirantazgo quiere que sea un hecho que Inglaterra no tenga un punto de contacto con la tierra, para no perder ventajas en una nueva guerra, imposibilitando la invasión. Y el gobierno ha bajado la cabeza, obediente y sumiso. Mas si los gobiernos capitalistas, que lo son todos, quieren defender su derecho a la guerra, a todo trance, contra toda razón de supervivencia y de humanidad, como único problema, ciegos a las necesidades de millones de compatriotas, queda en pie el interrogante de los desheredados, de los estarnecidos, de los vilipendiados. Permanecen en silencio. Mar quieta, tranquila al parecer, en cuyo vientre tal vez se gesta la acción altísima, y cuyo bramido de tempestad quizá pronunciará también su palabra altiva, su razón salvadora.

Ramón MAGRE

¡ Responsabilidades !!

Si. Es preciso exigirles todas y aplicar a todas una sanción justa. Establecer un plazo de prescripción no menor de 20 años y enjuiciar a todos los que durante él las hayan contraído.

Pero...
 Pero clamar así, ex abundancia cordis responsabilidades y declararlas en párrafos redondos, ante auditorio propicio, tiene visos de plataforma electoral.

No es éste el camino. Podemos sin gran esfuerzo puntualizar muchas y graves responsabilidades, imputables a personas de todas clases y categorías; desde los más altos jerifaltes de todos los poderes del Estado hasta los cernicales que predicaban libertad y república, con el visto bueno de Primo de Rivera; pero, ¿a quién entregamos al proceso? ¿En dónde está el Tribunal que haga hoy con sus folios algo más que pajaritas de papel?

No perdamos el tiempo ni contribuyamos a que se hagan cursas tan interesantes temas.
 Cuando podamos constituir una

Convención que por procesos verbales las puntualice, imponga las sanciones y las ejecute, entonces será la hora de hablar en serio de responsabilidades. Hacerlo sin contar previamente con un Tribunal que tenga autoridad y jurisdicción para exigirles, es lo mismo que hacer rogativas para que llueva.

Y a mí ese papelito ni me va ni me acomoda. Quiero reservarme para Procurador del Pueblo en la Convención y pido desde ahora que se me reserve el cargo.

E. BARRIOBERO Y HERRANZ
 26 de julio de 1930.

Harán lo que mande Mussolini

Trieste, 2.—Ayer empezó la vista contra 18 personas acusadas de haber colocado la bomba que hizo explosión en el local del diario «Popolo de Trieste». Se les acusa de atentado contra a seguridad del Estado.

El general Dessì, fiscal del proceso, ha dicho que será muy severo.—Fabra.

LOS VUELOS GIGANTESCOS

Las últimas noticias recibidas del «Point d'Interrogation» aseguran que no hay novedad a bordo

Costes y Bellonte están en comunicación casi permanente con los buques escalonados en el Atlántico

Está a punto de desaparecer otro imposible

Nueva York, 2.—El «Point d'Interrogation» volaba esta mañana, a las seis-hora americana—sobre las islas de Saint Pierre y Miquelón y todo marchaba admirablemente a bordo. El aparato se dirigía a Casco.

SE VA ACERCANDO

Nueva York, 2.—Según un telegrama enviado de Boston a la Associated Press, los barcos guardacostas han sido advertidos que la estación de la isla Groat Vans ha particionado el paso de Costes que se dirigía hacia el Oeste.

Ya ha llegado el «Point d'Interrogation»

New York, 2. - El aviador francés Costes ha llegado al aeródromo de Curtissfield a las 19'08 hora americana.—Fabra.

CONFERENCIAS SOVIÉTICAS

Con este mismo título he leído un artículo del notable escritor Raúl Labry, uno de los espíritus más independientes de la actual generación intelectual francesa.

Es por demás interesante el dicho trabajo, por lo cual no me puedo sustraer a la idea de reproducir y comentar lo más saliente de él.

Es terrible la angustia de las gentes que dominan en Rusia, al ver cómo muchos de los "suyos" desertan de sus puestos más honoríficos prefiriendo las libertades de la Europa burguesa a las del Kremlin. Si el último y ya famoso libro del anarquista Panait Istrati, no bastara a sublevar el mundo del trabajo contra las atrocidades del primer gobierno proletario (?), las "confesiones" que siguen acabarán por convencer a cuantos sean capaces de razonar.

Los que se confiesan son gentes de calidad y no simples comparas. Son diplomáticos, agentes comerciales, técnicos y hasta tchekistas.

A los nombres ya conocidos de Bessedovsky y Agabekov, hay que añadir los de Davydov, director de la compañía germano soviética de aviación; de Koularov, consejero de la Embajada de Afghanistan; de Alexeiev, secretario del Consulado de Génova; del ingeniero Kolynov agregado a la representación comercial en los Angeles; de Naoumow, consejero de la Embajada de Varsovia; de Dmitrevski, de la de Stokolmo, etc., etc.

Todos estos bolcheviks auténticos han sido tachados de traidores a la revolución, por el reciente Congreso de Moscú.

La representación comercial de París, es la que mayor número de "traidores" arroja. Véase: Baitin, jefe de la sección de pieles de lujo; Stromberg, jefe de la sección de maderas; los ingenieros Pozoumentirov y Trefiañov; el tchekista Maximov, que los vigilaba, acompañaba de tal suerte en su destierro voluntario, a su jefe directo, Ivans, representante en Francia de la Gepeu. La lista se haría interminable.

Moscú explica estas deserciones, atribuyendo a los desertores los móviles más rastroeros.

"Todos estos renegados son prevaricadores —dice Ordjonidize— roedores de los fondos públicos, que huyen por no dar cuentas de sus fechorías a la justicia del proletariado..."

Pero a esto han empezado ya por responder los acusados. "El Partido Comunista — dice el ex consejero de la Embajada de Stokolmo Dmitrevsky— es una porquería. Las gentes de allí son capaces de todo por guardar sus puestos,

su trozo de pan y sus emolumentos. Están siempre dispuestos para todas las bajezas. Mis amigos y yo juzgamos la revolución necesaria a fin de conquistar para el pueblo una vida amplia y libre.

Ellos, sin embargo, sólo la juzgaban necesaria en su propio beneficio. Yo no creo en la enorme mentira del régimen soviético.

Jamás seguiré ya en los rangos grises de sus cuarteles; por la libertad del pueblo sí que estoy dispuesto a combatir, pero no por otra causa."

He aquí la declaración que hace Krioukov Angorski, luego de enumerar todos sus títulos comunistas: "Yo, Nicolás Pavlovitch Krioukov Angorski, secretario general de la Banca de los países del Norte, en París, miembro del Partido desde 1917, antiguo comisario del ejército Rojo en la demarcación de Voronéje, jefe de la sección del personal en el Comité Superior de la Guerra, inspector de la infantería en el frente del Cáucaso donde acabé mis cursos de la Academia del Estado Mayor General y donde fué secretario de la Comisión del control del Partido.

Después de mi salida del ejército, he dirigido el truts maderero Séproles y luego la Banca del Comercio exterior, siendo enviado luego a París.

Durante estos últimos años, me he preguntado, sin cesar, si tenía o no razón de seguir en las filas del Partido Comunista. En derredor mio veía, en lugar de la libertad prometida, el burocratismo y la opresión. Pensé que el mal residía en los hombres, en los errores de los dirigentes. Pero la experiencia me prueba que aquél reside en el sistema, y que este sistema, opresor y tiránico, no puede producir sino los desastrosos resultados a los que la dictadura ha conducido al país.

Así, pues, con plena conciencia de mis actos, he tomado la decisión de abandonar el Partido para trabajar por la realización de mi ideal de libertad."

Ya hemos oído la voz de este alto dignatario del bolchevismo. Escuchemos ahora la de un ejecutor más modesto:

"Yo, Nicandre Vassilikitch Solomko, capitán del vapor "Leningrado", declaro, que al desembarcar en Alejandría abandoné para siempre el servicio de los Soviets, porque su poder, bajo la etiqueta de la dictadura de los obreros y los campesinos, representa un régimen de esclavitud y terror sistemático cual la historia no conoció jamás. Ante la imposibilidad de trabajar en tales condiciones, me retiré para

¿Qué ocurre en la calle de Aragón?

A última hora de la tarde de ayer nos visitó una comisión de huelguistas para protestar de las coacciones de que son objeto los trabajadores en huelga en las obras de la calle de Aragón, por parte de los agentes de la autoridad que en las citadas obras prestan servicio de vigilancia.

Dicen nuestros visitantes, que, como cosa natural, acuden a la calle de Aragón individualmente o por grupos, para darse cuenta de si acude algún traidor, y que al ver que siguen siempre igual, es decir, que ningún trabajador reemprende el trabajo, se vuelven tranquilamente a sus casas o al Sindicato. Mencionan el hecho de que al pasar son insultados groseramente por una media docena de capataces "esquiritales" secundados por la fuerza pública que allí presta servicio.

Creemos que ésta no es la manera de solucionar conflictos; antes, al contrario, esta conducta puede agravarlos considerablemente.

Las autoridades, que deberían siempre permanecer neutrales, hacen todo lo contrario; de una manera parcial se inclinan de parte de los patronos, lo que hace que los conflictos se eternicen y adquieran un cariz violento que nosotros somos los primeros en deplorar.

Nuevo periódico

Hemos recibido el primer número de "Orientación Proletaria", órgano del Sindicato de Trabajadores de Vizcaya y portavoz de la C. N. T.

Agradecemos el saludo que nos dirige y le deseamos franco éxito en sus campañas y una larga y próspera vida. Su dirección es: Convento de Vergara, 10, bajos. Bilbao.

MEMENTO

Dice el artículo 48 de la Constitución española:

"La persona del Rey es sagrada e inviolable."

Elo quiere decir que el Rey no es responsable ni ante el país ni ante sus ministros. Pero lo es ante la historia y ante los pueblos en revuelta. Ved sino a Carlos I de Inglaterra, Luis XVI de Francia, Isabel II de España, Manuel de Braganza, etc., etc.

Trabajadoret: Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

dedicarme a la tarea de laborar en una obra útil, allá donde pueda vivir y pensar libremente, sin estar sometido a ningún yugo físico ni moral."

Podría continuar transcribiendo confesiones del tenor de las leídas sin el miedo de hacer interminable este trabajo.

Hombres de todas las clases y condiciones—en Rusia, como se ve, hay clases—se expresan con parecidos términos. Los que pueden desertan.

Los humildes quedan allí sometidos a todos los yugos.

Es, pues, de humanidad y de justicia que se combata sin tregua la lea de todas las dictaduras, sin olvidar la del proletariado, que, pretextando tendencias igualitarias, pretende igualar a los hombres todos con los de la más baja condición.

El ejemplo de Rusia debe servirnos de lección. Los hechos, la vida oprimida de aquel pueblo, dicen más que todos los cantores del régimen soviético.

M. BUENACASA